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Ato de Diária nº 0298319/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribui-
ções legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 
486, de 18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 02 (duas) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Itapuã do Oeste/RO, no período de 15/10/2024 a 16/10/2024, com a finalidade de fazer a segu-
rança e o acompanhamento ao parlamentar Deputado Estadual Marcelo Cruz, em agenda institucional, conforme pro-
cesso nº 100.021.001741/2024-90.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175407 Bruce de Melo Marques assessor de Segurança Assessoria de Segurança

 
Porto Velho, 15 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0298319

Ato de Diária nº 0298579/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribui-
ções legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 
486, de 18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
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Conceder 04 (quatro) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Ve-
lho/RO ao município de Ji-Paraná/RO, no período de 15/10/2024 a 18/10/2024, para participar das oficinas de forma-
ção e capacitação em compras públicas da agricultura familiar, representar a  Deputado Estadual Cláudia de Jesus,  em  
debate e diálogo entre os trabalhadores e trabalhadoras rurais, conforme processo nº 100.045.000227/2024-69.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173711 Carlino Lima Assessor de Gabinete Gabinete Deputada Claudia de Jesus

 
Porto Velho, 15 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0298579

Ato de Diária nº 0298306/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 02 (duas) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Cacoal/
RO ao município de Porto Velho/RO, no período de 15/10/2024 a 16/10/2024, para  assessorar e conduzir o veícu-
lo  do Deputado Estadual Cirone Deiró, durante o cumprimento da agenda do parlamentar, conforme processo nº 
100.044.000065/2024-79.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172980 Weliton Nunes Soares Assessor de Gabinete Gabinete 1ª Secretaria

 
Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0298306

Ato de Diária nº 0298309/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 02 (duas) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte terrestre de Cacoal/RO 
ao município de Porto Velho/RO, no período de 15/10/2024 a 16/10/2024, com a finalidade de Assessorar o Deputado 
Estadual Cirone Deiró, realizando a cobertura fotográfica para as mídias digitais e coletando dados jornalísticos no cum-
primento de agenda institucional, conforme processo nº 100.044.000065/2024-79.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173186  Luiza Helena Dantas de Lima Assessor Técnico Gabinete Deputado Cirone Deiró

 
Porto Velho, 15 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0298309
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ATO DE DIÁRIA Nº 0299143/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 02 (duas) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Cacoal/RO 
ao município de Porto Velho/RO, no período de 15/10/2024 a 16/10/2024, para fazer a segurança e o assessorar o Depu-
tado Estadual Cássio Gois, no cumprimento de agendas institucionais, conforme processo nº 100.043.000095/2024-95.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173032 Jhonathy Willian dos Santos Alves Assessor de Segurança Assessoria de Segurança

 
Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0299143

ATO Nº 2600/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

AGATA MICHELY GOMES RIOJAS, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor de 
Direção, código AS-06, no Departamento de Contabilidade e Accountability - Superintendência de Contabi-
lidade e Accountability, de a contar de 01 de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0299045

ATO DA PRESIDÊNCIA Nº 37/2024

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas atribuições 
legais e, nos termos do Art.11, inciso XII, do Regimento Interno, Resolução nº
32/90, resolve:

N O M E A R

ALEXANDRE SILVA DE OLIVEIRA FILHO , para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Diretor 
Geral da Escola do Legislativo, código DAS-01, a contar de 08 outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

MARCELO CRUZ
Presidente ALE/RO

SEI nº 0299140
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ATO Nº 2593/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A lotação do servidor ANDRE HENRIQUE NASCIMENTO ALEIXO , matricula nº 200174889, Assessor Técni-
co, para o Gabinete da 2ª Vice Presidência - Deputado Ribeiro do Sinpol, a contar de 01 de outubro de 
2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0298849

ATO Nº 2604/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos da Resolução n° 461, de 13 de novembro de 2019, e, conforme o Memo-
rando nº 0299020/2024-ALE/GDEP EDEVALDO NEVES, resolve:

TORNAR SEM EFEITO

O ATO Nº 2561/2024-SUP-RH/ALERO de 11/10/2024, publicado no Diário Oficial da ALE/RO nº 189 de 11 de 
outubro de 2024, que exonerou o servidor ANTONIO ROGERIO DA SILVA LIMA.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0299126

ATO Nº 2597/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

DANILO CARRILHO CARDOSO, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-21, no Gabinete do Deputado Affonso Cândido, a contar de 07 de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0299041

ATO Nº 2598/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

EDEVALDO RODRIGUES DOS SANTOS, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Par-
lamentar, código AP-27, no Gabinete do Deputado Delegado Camargo, a contar de 07 de outubro de 2024.
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Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0299042

ATO Nº 2586/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

ELCIO RAASCH, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor de Segurança, código ASS, da Sec-
retaria de Segurança Institucional, a contar de 21 de setembro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0298305

ATO Nº 2603/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

ELTON LIMA GONÇALVES, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor de Direção, 
código AS-07, no Gabinete da Corregedor Geral, a contar de 01 de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº 2602/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

EUDO GRIGORIO DA SILVA, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-14, no Gabinete do Deputado Delegado Camargo, a contar de 07 de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0299057

ATO Nº 2591/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R
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A referência do Cargo em Comissão do servidor IAN CARLOS GIANINI BARBOSA SILVA , matricula nº 
200176102, para o código AT-26, do Gabinete do Deputado Ribeiro do Sinpol, a contar de 01 de outubro 
de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0298817

ATO Nº 2599/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

MARCELA RAMOS BOMFIM, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Chefe de Divisão de 
Publicidade e Propaganda, código DAS-06, da Superintendência de Comunicação Social, a contar de 01 
de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0299044

ATO Nº 2587/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

PATRICIA CRUZ DE ABREU, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor de Segurança Especial, 
código ASSE, da Secretaria de Segurança Institucional, a contar de 21 de setembro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0298307

ATO Nº 2594/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

PEDRO JUNIOR BRAZ VIEIRA, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor de Di-
reção, código AS-07, na Chefia de Gabinete da Secretaria Geral, a contar de 01 de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0299017
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ATO Nº 2590/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

RAPHAELA CASTIEL DE CARVALHO, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor de Direção, códi-
go AS-07, da Gerência de Assessoramento e Acompanhamento de Emendas Parlamentares - Secretaria 
de Engenharia e Arquitetura, a contar de 01 de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0298801

ATO Nº 2601/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

SAMEA LETICIA DOS SANTOS, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parlamen-
tar, código AP-12, no Gabinete do Deputado Affonso Cândido, a contar de 01 de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0299051

ATO Nº 2589/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

O Cargo em Comissão do servidor SIDNEI PINTO SILVA , matricula nº 200172639, para Assessor Técnico, 
e relotar no Gabinete da Ouvidoria Parlamentar - Deputado Alan Queiroz, a contar de 01 de outubro de 
2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0298461

ATO Nº 2596/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

THAUANE DE SOUZA GOMES BRUSCKE, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
de Gabinete II, código DAG-05, no Gabinete da Presidência, a contar de 08 de outubro de 2024.
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Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0299034

ATO Nº 2588/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A lotação da servidora VIVIAN ARAUJO RIBEIRO , matricula nº 200174108, Assessor Técnico, para o Gabi-
nete do Deputado Alan Queiroz, a contar de 01 de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0298450

ATO Nº 2595/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

YANNA GESSICA SOUZA DA SILVA, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Técnico, código AT-25, no Gabinete da Presidência, a contar de 01 de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0299026

ATO Nº 2592/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A lotação da servidora YASMIN GABRIELE BARBOSA SILVA , matricula nº 200172486, Assessor Técnico, 
para o Gabinete da 2ª Vice Presidência - Deputado Ribeiro do Sinpol, a contar de 01 de outubro de 2024.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0298831
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PRIMEIRA SECRETARIA

ATO Nº 20/2024-1SECRETARIA/ALERO

RELOTAÇÃO do(a) Servidor(a) Estatutária MA-
RILCE GOMES VIEIRA, matrícula 100019861 
- Auxiliar Administrativo para desenvolver suas 
atividades laborais na Secretaria Legislativa

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribui-
ções legais, com fulcro no Inciso II do artigo 16 do Regimento Interno e do Inciso II do Artigo 1º da Instrução Normativa 
001, de 30 de maio de 2019, desta Casa de Leis.

RESOLVE:

Art. 1º - RELOTAR o(a) Servidor(a) Estatutária MARILCE GOMES VIEIRA, matrícula 100019861 - Auxiliar Administra-
tivo, na Secretaria Legislativa, onde desenvolverá suas atividades laborais.

Art. 2º - Este Ato entra em vigor a contar do dia 14/10/2024

Art. 3º - Revogam-se as disposições em contrário.

Porto Velho, 15 de outubro de 2024

CIRONE DEIRÓ
Deputado Estadual 

1º Secretário/ALE/RO

ATO DE DIÁRIA Nº 0299457/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 04 (quatro) diárias aos servidores abaixo relacionados, pelo deslocamento via transporte terrestre de Nova 
Brasilândia do Oeste/RO ao município de Porto Velho/RO, no período de 16/10/2024 a 19/10/2024, para reunir com o 
Deputado Estadual Jean Oliveira e vereadores, para tratar de assuntos referentes a destinação de emendas parlamenta-
res, conforme processo nº 100.531.000132/2024-63.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173300 Aparecido Alves dos Santos Assessor Parlamentar Gabinete Deputado Jean Oliveira
200174287 Danielle Kamila Antonio Assessor Parlamentar Gabinete Deputado Jean Oliveira

 
Porto Velho, 15 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0299457
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ADVOCACIA GERAL

EXTRATO DE TERMO DE RESCISÃO AMIGÁVEL DO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 028/
ALE/2023

Contratante: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA - ALE/RO
Contratada:ARROBA AGRONEGOCIOS LTDA 

CLÁUSULA PRIMEIRA – DO OBJETO

Fica rescindido, por acordo das partes contratantes, o Contrato administrativo nº 28/ALE/202, relativo à perfuração e 
instalação de poço tubular profundo com o fornecimento de materiais, equipamentos, sistema hidráulico complemen-
tar, mão de obra e licenciamentos necessários para o leno funcionamento do poço na sede da ALE/RO, com fundamen-
to no artigo 79, inciso II da Lei nº 8.666/93, a partir da data da assinatura deste Termo Rescisório.

Fica acordado entre as partes contratantes a extinção de direitos e obrigações mútuas originários da celebração do 
Contrato Administrativo nº 028/ALE/2023, declarando para todos os efeitos legais, nada mais haver uma da outra relati-
vamente ao ajuste ora rescindido, dando-se plena, rasa e geral quitação entre as partes, bem como atinente a qualquer 
pretensão, quer seja por via administrativa, quer seja por via judicial

O resumo deste instrumento deverá ser publicado no Diário Oficial Eletrônico da Assembleia Legislativa do Estado de 
Rondônia, nos termos do artigo 61, parágrafo único, da Lei nº 8.666/93.

Por estarem as partes justas e acordadas firmam este Termo Rescisório em 2 (duas) vias de igual teor e forma, na pre-
sença de 02 (duas) testemunhas

Porto Velho, 04 de outubro de 2024.

CLÁUSULA SEGUNDA – DA RESCISÃO AMIGÁVEL

CLÁUSULA TERCEIRA – PUBLICAÇÃO LEGAL
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RESOLUÇÃO Nº 589, DE 9 DE OUTUBRO DE 2024

Altera o parágrafo único do artigo 4º da Resolu-
ção nº 561, de 28 de agosto de 2023 que “Re-
gulamenta o Auxílio de Assistência Especial con-
cedido aos servidores da Assembleia Legislativa 
do Estado de Rondônia previsto no inciso V do 
artigo 14 da Lei Complementar nº 731, de 30 de 
setembro de 2013, que “Reestrutura o Plano de 
Carreira, Cargos e Remuneração e o Quadro de 
Pessoal da Assembleia Legislativa do Estado de 
Rondônia”.

A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA aprovou, e eu promulgo a seguinte Resolução: 

Art. 1º Fica alterado o parágrafo único do artigo 4º da Resolução nº 561, de 2023, que passa a vigorar com 
a seguinte redação:

“Art.4º.................................................................................................................................................

Parágrafo único. O servidor deverá apresentar novo laudo médico à Superintendência de Recursos Humanos 
a cada período de 12 (doze) meses, salvo nas hipóteses de doenças permanentes e irreversíveis cuja apresentação anual 
do laudo médico fica dispensada.” (NR)

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data da sua publicação.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, 9 de outubro de 2024.

Deputado MARCELO CRUZ
Presidente – ALE/RO

RESOLUÇÃO Nº 590, DE 9 DE OUTUBRO DE 2024

Dá nova redação ao § 2º e revoga o § 3º, ambos 
do art. 1º, da Resolução nº 508, de 29 de junho 
de 2022.

A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA aprovou, e eu promulgo a seguinte Resolução: 

Art. 1º  O § 2º, do art. 1º da Resolução nº 508, de 29 de junho de 2022, que “Institui o Sistema de 
Deliberação Remota – SDR, a forma de discussão e votação remota de matérias sujeitas à apreciação do Plenário no 
âmbito da Assembleia Legislativa, passa a vigorar com a seguinte redação:

Art. 1º  .............................................................................................................................................

§ 2º Para a abertura da Sessão, será necessária a presença, no Plenário, de pelo menos 2 (dois) deputados 
para, respectivamente, presidir e secretariar. Caso haja necessidade de emissão de parecer em plenário, deverá 
necessariamente ter a presença de mais 1 (um) deputado, para fazê-lo. Totalizando assim, o número mínimo de 3 
(três) deputados presentes. 

Art. 2º  Fica revogado o § 3º do artigo 1º da Resolução nº 508, de 29 de junho de 2022.

Art. 3º  Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, 9 de outubro de 2024.

Deputado MARCELO CRUZ
Presidente – ALE/RO
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TAQUIGRAFIA

31ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LE-
GISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM: 08.10.2024
INÍCIO: 15h22min

PRESIDENTE: SR. CIRONE DEIRÓ
SECRETÁRIA: SRA. DRA. TAÍSSA
  SR. DELEGADO CAMARGO
  SR. LUIS DO HOSPITAL

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Sob a proteção 
de Deus e em nome do povo rondoniense, iniciamos os 
nossos trabalhos e declaro aberta a 31ª Sessão Ordiná-
ria da 2ª Sessão Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia.
Quero aqui, nesta tarde, cumprimentar os meus colegas 
deputados aqui presentes: Deputada Drª Taíssa, Depu-
tado Cássio Gois, Deputado Ismael Crispin, Deputada 
Ieda Chaves; os de forma remota: o nosso amigo Depu-
tado Affonso Candido, agora prefeito eleito de Ji-Paraná. 
Deputado Alex Redano, pela esposa eleita em Arique-
mes. De forma remota, o Deputado Nim Barroso. Para 
nós é uma grande satisfação.
Cumprimentar todos os colaboradores aqui da Assem-
bleia Legislativa, a nossa imprensa aqui presente, as 
pessoas na galeria. Sejam sempre bem-vindas. Para nós 
é uma grata satisfação depois de termos as eleições mu-
nicipais, dentro do Estado de Rondônia, em que tivemos 
eleitos 51 prefeitos e 51 vice-prefeitos, dezenas ou cen-
tenas de vereadores. E no segundo turno nós temos a 
nossa capital, que terá a disputa da candidata Mariana 
Carvalho e do candidato Léo Moraes à prefeitura. Que 
Deus possa abençoar esses 21 dias de campanha. Que 
tragam as suas propostas aos porto-velhenses para que 
tenham o direito e o privilégio de escolher a pessoa que 
vai gerir o município pelos próximos quatro anos.
 Solicito à Secretária Deputada Drª Taíssa que proceda à 
leitura da Ata da Sessão Ordinária anterior. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Pre-
sidente, favor registrar a minha presença.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Meu amigo, Depu-
tado Luizinho Goebel. Está registrada a presença, Exce-
lência.
Registrar a presença também do nosso colega Deputado 
Rodrigo Camargo.
Senhora Secretária, a leitura da Ata.
 
A SRA. DRA. TAÍSSA (Secretária ad hoc) – Procede à 
leitura da Ata da Sessão anterior.
Lido, Senhor Presidente.
    
O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigada, Senhora 

Secretária. Em discussão a Ata que acaba de ser lida. 
Não havendo observações, dou-a por aprovada.
Eu quero aqui antes de passar a palavra aos nossos ora-
dores nessa tarde, antes de ler o Expediente, eu quero 
fazer aqui, uma saudação especial aos nossos prefeitos 
eleitos aqui dentro do nosso Estado de Rondônia. Sau-
dação ao Prefeito Adailton Fúria, o prefeito lá da minha 
cidade da cidade do Deputado Cássio Gois, que foi eleito 
com quase 84% da aprovação da sociedade. 
Lá nós tínhamos três candidatos, Prefeito Adailton Fúria, 
fez uma expressiva votação com quase 84% de apro-
vação, mas de 40 mil votos, uma votação histórica na 
cidade de Cacoal. Nós fizemos a composição juntamente 
com o Governo do Estado Coronel Marcos Rocha, dessa 
aliança juntamente com o Prefeito Adailton Fúria, e tive-
mos a oportunidade de eleger quatro vereadores nesse 
arco de alianças, lá no Município de Cacoal. Eu quero 
saudar em nome do Vereador Zivan Almeida, Vereadora 
Dra. Amália, Vereador Alaezio do Teixerão e Vereadora 
Nice Condaque, saudar todos os vereadores de Cacoal 
e todos os vereadores do Estado de Rondônia por essa 
brilhante votação.
Tivemos também a oportunidade de participar da cam-
panha do Prefeito Aldo Julio, juntamente com o Gover-
nador do Estado, teve uma votação expressiva lá em Ro-
lim de Moura. Estivemos também juntamente no arco de 
aliança, o Prefeito Flori, lá da cidade de Vilhena. Deputa-
do Luizinho Goebel participou ativamente dessa eleição, 
que teve uma votação, bastante expressiva em Vilhena.
Aqui, na Zona da Mata nós tivemos o Gil Damo, o pre-
feito parceiro que teve uma votação bastante expressi-
va, em Alta Floresta D’Oeste, juntamente com o vice, 
Robinho. 
Ronaldo, lá em Novo Horizonte do Oeste, votação bas-
tante expressiva. O nosso vereador lá é companheiro 
nosso, Diogo Padilha, com uma votação expressiva, um 
dos maiores índices de votação para vereadores do Esta-
do de Rondônia. Tem um trabalho fantástico lá é grande 
parceiro nosso, juntamente com o Ronaldo.
Reeleição do Cicero, lá de Castanheiras. Uma grande sa-
tisfação, que faz um grande mandato. Tivemos ali tam-
bém o Jair, de Alvorada D’Oeste, uma votação bastante 
expressiva. O Coronel Crispin, que foi eleito lá em São 
Miguel do Guaporé. Nós temos o irmão dele, o Deputado 
Ismael Crispin, que é deputado aqui nesta Casa, esteve 
abraçado com o Coronel Crispin e teve uma vitória im-
portante lá, uma vitória bastante apertada, mas mostrou 
a sua liderança lá na cidade que ele mora, que é a cida-
de de São Miguel do Guaporé. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Por videoconferência) – Depu-
tado Cirone, por favor, registra a minha presença, Depu-
tado Ezequiel Neiva.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Registrada a pre-
sença do Deputado Ezequiel Neiva. 
E não posso deixar de registrar aqui a grande vitória que 
teve o nosso colega de Parlamento - o único deputado 
que foi candidato a prefeito, dos 24 deputados, foi o 
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Deputado Affonso Candido -, e teve êxito na sua can-
didatura. 
Fica aqui, Deputado Affonso Candido a nossa saudação, 
do Parlamento, pelo brilhante trabalho que o senhor faz 
aqui nesta Casa. E foi para a eleição na sua cidade, a 
cidade que você nasceu e teve uma vitória. Uma vitória 
maiúscula em Ji-Paraná. Então, quero aqui saudar o se-
nhor, parabenizar e desejar que Deus dê discernimento, 
dê sabedoria; que o senhor possa fazer o melhor tra-
balho para o povo de Ji-Paraná. Fica a nossa saudação. 
Depois nós vamos falar um pouco mais dos demais pre-
feitos que foram eleitos aqui dentro do Estado de Ron-
dônia. 
Solicito à Senhora Secretária que proceda à leitura do 
Expediente recebido. 

A SRA. DRA. TAÍSSA (Secretária ad hoc) – Procede à 
leitura do Expediente recebido a seguir:
EXPEDIENTE RECEBIDO
1 - Mensagem nº 214/2024 - Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 611/2024, de 
autoria do Deputado Jesuíno Boabaid, que “Dispõe so-
bre a instalação de câmeras de segurança em hospitais 
públicos veterinários e abrigos municipais de animais e 
dá outras providências”.
2 - Mensagem nº 215/2024 - Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 610/2024, de 
autoria do Deputado Jesuíno Boabaid, que “Estabelece 
que as promoções de Oficiais PM e Praças PM no âmbito 
da Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros Militar do 
Estado de Rondônia, sejam exclusivamente por parâme-
tros objetivos nos termos do artigo 14 da Lei Federal nº 
14.751, de 12 de dezembro de 2023”.
3 - Mensagem nº 216/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por anulação, até 
o valor de R$ 4.274.203,63, em favor da unidade orça-
mentária Secretaria de Estado do Desenvolvimento Eco-
nômico - Sedec”.
4 - Mensagem nº 217/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por excesso de arre-
cadação, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Finanças - Sefin, e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentária 
Secretaria de Estado de Segurança, Defesa e Cidadania 
- Sesdec, até o valor de R$ 9.000.000,00”.
5 - Mensagem nº 218/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Institui o Selo Social Rondo-
niense de práticas inovadoras para promoção, valoriza-
ção e defesa de direitos”.
6 - Mensagem nº 219/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por excesso de arre-
cadação, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Finanças - Sefin e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentária 
Secretaria de Estado da Justiça - Sejus, até o valor de 
R$ 4.000.000,00”.

7 - Mensagem nº 220/2024 – Poder Executivo, comuni-
cando ausência do Governador do Estado, no período de 
21 a 28 de setembro de 2024, em razão da participação 
da Climate Week NYC 2024 - Semana do Clima em Nova 
York, a ser realizada nos Estados Unidos da América.
8 - Mensagem nº 221/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por anulação, até 
o valor de R$ 234.402,14, em favor da unidade orça-
mentária Superintendência de Polícia Técnico-Científica 
- Politec”.
9 - Mensagem nº 222/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por anulação, até o 
valor de R$ 873.410,43, em favor da unidade orçamen-
tária Controladoria-Geral do Estado - CGE”.
10 - Mensagem nº 223/2024 – Poder Executivo, soli-
citando que seja marcada Audiência Pública para que 
a Secretaria de Estado da Saúde - Sesau apresente o 
1° e 2° Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior 
– RDQA.
11 - Mensagem nº 224/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por anulação, até 
o valor de R$ 925.756,49, em favor da unidade orça-
mentária Fundo Estadual de Combate e Erradicação da 
Pobreza de Rondônia - Fecoep-RO”.
12 - Mensagem nº 225/2024 – Poder Executivo, enca-
minhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executi-
vo a abrir crédito adicional suplementar por excesso de 
arrecadação, até o valor de R$ 18.079.829,12, em favor 
da unidade orçamentária Fundo de Investimento e De-
senvolvimento Industrial do Estado de Rondônia - Fider”.
13 - Mensagem nº 226/2024 – Poder Executivo, enca-
minhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Execu-
tivo a abrir crédito adicional suplementar por superávit 
financeiro, até o valor de R$ 8.439.000,00, em favor da 
unidade orçamentária Fundo de Aperfeiçoamento dos 
Serviços Judiciários - Fuju”.
14 - Mensagem nº 227/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por excesso de ar-
recadação, até o valor de R$ 635.541,10, em favor da 
unidade orçamentária Secretaria de Estado da Educação 
- Seduc”.
15 - Mensagem nº 228/2024 – Poder Executivo, enca-
minhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 143/2023, de 
autoria do Deputado Luis do Hospital, que “Dispõe so-
bre a criação, manejo, transporte e comercialização de 
abelhas sem ferrão - meliponíneos e seus produtos e 
subprodutos no Estado de Rondônia”.
16 - Mensagem nº 229/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por superávit finan-
ceiro, até o valor de R$ 47.899,00, em favor da unidade 
orçamentária Secretaria de Estado do Planejamento, Or-
çamento e Gestão - Sepog”.
17 - Mensagem nº 230/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
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abrir crédito adicional suplementar por excesso de arre-
cadação, até o valor de R$ 57.814,61 (cinquenta e sete 
mil oitocentos e quatorze reais e sessenta e um centa-
vos), em favor da unidade orçamentária Fundo Estadual 
de Segurança Pública - Funesp”. 
18 - Ofícios nºs 5986, 5984, 5886, 5791, 5887, 5881, 
5884, 5958, 6131, 6123, 6064, 6057, 6028, 6027, 5994, 
6174, 6218, 6219/2024 – DITELIR, encaminhando res-
posta aos Requerimentos Parlamentares nºs 1332, 
1333, 1331, 1335, 1336, 1339, 1343, 1345, 1346, 1360, 
1357, 1359, 1333, 1338, 1355, 1332, 1356, 1358/2024 
de autoria do Senhor Deputado Alan Queiroz.
19 - Ofício nº 6124/2024 – DITELIR, encaminhando res-
posta ao Requerimento Parlamentar nº 1347/2024 de 
autoria do Senhor Deputado Cirone Deiró.
20 - Ofícios nºs 5981, 5978, 5996, 5882, 6103, 6127, 
6115, 6045, 6026/2024 – DITELIR, encaminhando 
resposta aos Requerimentos Parlamentares nºs 1299, 
1303, 1363, 1300, 1269, 1303, 1302, 1299, 1363/2024 
de autoria da Senhora Deputada Cláudia de Jesus.
21 - Ofícios nºs 5991, 5990, 5974, 5985, 5989, 5885, 
5788, 5916, 5756, 5889, 5960, 5753, 5846, 6112, 6114, 
6196, 6198, 6205/2024 – DITELIR, encaminhando res-
posta aos Requerimentos Parlamentares nºs 1321, 
1310, 1320, 1318, 1314, 1308, 1309, 1312, 1313, 1316, 
1317, 1319, 1344, 1321, 1310, 1395, 1392, 1320/2024 
de autoria da Senhora Deputada Dra. Taíssa.
22 - Ofício nº 5997/2024 – DITELIR, encaminhando res-
posta ao Requerimento Parlamentar nº 1362/2024 de 
autoria do Senhor Deputado Edevaldo Neves.
23 - Ofícios nºs 5980, 5979, 5749, 6110, 6132/2024 – 
DITELIR, encaminhando resposta aos Requerimentos 
Parlamentares nºs 1329, 1323, 1328, 1323, 1329/2024 
de autoria da Senhora Deputada Ieda Chaves.
24 - Ofícios nº 5971, 6223/2024 – DITELIR, encami-
nhando resposta aos Requerimentos Parlamentares nºs 
1350, 1399/2024 de autoria do Senhor Deputado Ismael 
Crispin.
25 - Ofícios nºs 5893, 6125/2024 – DITELIR, encami-
nhando resposta aos Requerimentos Parlamentares nºs 
1342, 1365/2024 de autoria do Senhor Deputado Jean 
Mendonça.
26 - Ofício nº 5995/2024 – DITELIR, encaminhando res-
posta ao Requerimento Parlamentar nº 1338/2024 de 
autoria do Senhor Deputado Pedro Fernandes.
27 - Ofício nº 6120/2024 – DITELIR, encaminhando res-
posta ao Requerimento Parlamentar nº 1354/2024 de 
autoria do Senhor Deputado Ribeiro do Sinpol.
28 - Ofício nº 6222/2024 – DITELIR, encaminhando res-
posta ao Requerimento Parlamentar nº 1364/2024 de 
autoria da Comissão de Saúde Previdência e Assistência 
Social – CSPAS. 
29 - Ofício nº 25/2024 – Ministério Público Federal, en-
caminhando Nota Técnica sobre a ilicitude da falta de re-
gulamentação da pulverização terrestre de agrotóxicos.
30 - Ofício nº 1610/2024 – Supremo Tribunal Federal, 
encaminhando a decisão da Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade nº 7.256, referente ao inciso II do art. 35 da 
Constituição do Estado de Rondônia.

31 - Ofício nº 359/2024 – Tribunal de Justiça do Estado, 
encaminhando o acordão da Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade nº 0803082-17.2023.8.22.0000, referente à 
Lei Estadual nº 3.686/2015. 
32 - Gabinete do Senhor Deputado Delegado Camargo, 
encaminhando justificativa de ausência da Sessão do dia 
01 de outubro de 2024.
33 - Gabinete do Senhor Deputado Luís do Hospital, en-
caminhando justificativa de ausência da Sessão do dia 
01 de outubro de 2024.
34 - Gabinete da Senhora Deputada Ieda Chaves, enca-
minhando justificativa de ausência da Sessão dos dias 
29 de setembro e 01 de outubro de 2024.

Lido, Senhor Presidente.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Por videoconferência) – Pre-
sidente, Por gentileza, registra a presença da Deputada 
Cláudia de Jesus. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Está registrada 
a presença da Deputada Cláudia de Jesus. Já, já nós 
vamos ter votação nominal.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Por videoconferência) – 
Obrigada.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigada, Deputa-
da Drª Taíssa, pela leitura aqui e por secretariar. Quero 
aqui cumprimentar também, meu amigo Deputado Alan 
Queiroz que está secretariando a partir de agora. E fala-
mos de alguns Prefeitos que ganharam a eleição. 
Queremos citar aqui também, Deputado Alan Queiroz, 
a Profª Marcilene, lá de Pimenta Bueno, que ganhou a 
eleição; Professor Weliton, lá em Espigão D’Oeste, que 
fez um grande mandato lá e ganhou a reeleição; Juran-
dir de Oliveira, em Santa Luzia D’Oeste; Dena, lá em 
Alto Alegre dos Parecis; Leandro Vieira, em Corumbiara; 
Charles Gomes, no Vale do Paraíso, parceiro do Deputa-
do Laerte Gomes; Alex Testoni, a reeleição dele em Ouro 
Preto do Oeste; A nossa amiga, Carla Redano. A Carla 
Redano fez uma grande eleição lá em Ariquemes, uma 
eleição muito disputada, bastante acirrada e obteve êxi-
to lá na reeleição; Paulo da Remap, lá em Machadinho 
D’Oeste; O Jeverson Lima, parceiro do Deputado Luis, 
em Jaru, uma eleição lá do Vice-prefeito; O João Becker 
na reeleição, lá de Cujubim, parceiro do Deputado Pedro 
Fernandes. 
Nós tivemos mais esses prefeitos. Depois, nós vamos 
falar um pouco mais de outros que obtiveram êxito e 
foram eleitos ou reeleitos nessa eleição. Nós iniciaremos 
agora, as Breves Comunicações. 
Eu quero franquear a palavra ao Excelentíssimo Depu-
tado Ismael Crispin de São Miguel do Guaporé, da 429 
para Rondônia. Grande vitorioso, o irmão ganhou a Pre-
feitura de São Miguel do Guaporé, parceiro lá do Prefeito 
de Seringueiras, do Prefeito de São Francisco do Guapo-
ré e de Costa Marques. É o líder da 429.

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
2805

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 191 15/10/2024

O SR. ISMAEL CRISPIN – Senhor Presidente, Senhores 
Deputados, Senhoras Deputadas, àqueles que estão da 
forma presencial e que nos acompanham também no 
modo remoto, às pessoas que acompanham as Sessões 
da Assembleia Legislativa através do YouTube, do Face-
book, Instagram e da página da Assembleia Legislativa 
de Rondônia. 
Hoje, quero aproveitar e parabenizar meus colegas de-
putados que participaram do pleito político eleitoral, que 
se encerrou no último domingo. E, que com certeza têm 
muitas vitórias para serem celebradas. Em especial, faço 
o registro do meu amigo Deputado Affonso Candido, 
prefeito eleito da segunda maior cidade do Estado de 
Rondônia. 
E é muito natural que, neste momento, também seja 
para mim um momento de muita alegria. Desde 2018 a 
2020, nós tivemos um grande desafio, apoiamos várias 
candidaturas e não tivemos a alegria que tivemos agora 
em 2024. Nós participamos diretamente de 35 candida-
turas majoritárias e, dessas, 35 candidaturas majoritá-
rias, 18 nós tivemos a alegria de participar da vitória. 
Mas, eu quero fazer um registro muito especial aqui 
sobre a região da 429, que é a minha região. Come-
ço destacando a eleição do Dr. Fabiomar pelo partido 
União Brasil, lá no Município de Costa Marques. Uma 
candidatura que nos abraçamos, fizemos parte dela e 
fizemos parte da articulação. E muito melhor que isso 
é fazer parte desse momento, que é o momento da vi-
tória, e agora assumindo a responsabilidade de seguir 
trabalhando e ajudando a partir do dia 1º de janeiro na 
gestão.
Município de São Francisco do Guaporé também é um 
dos nossos municípios base, onde nós temos amigos e 
temos família. Para mim, talvez a eleição mais dura de 
Rondônia, a eleição mais disputada. E é preciso reco-
nhecer que as lideranças políticas locais são lideranças 
que merecem o respeito pela história que têm, mas che-
gou o momento de uma renovação. 
E nós estávamos justamente, nesse palanque partici-
pando daquilo que desejava o povo de São Francisco 
do Guaporé. E eu celebro aqui, a eleição do Prefeito Zé 
Wellington, que é meu irmão, uma pessoa muito decen-
te, filho de pastor, evangélico, da igreja Assembleia de 
Deus e que teve uma vitória que, de fato, deu tranquili-
dade à população de São Francisco do Guaporé. 
Depois, eu venho para Seringueiras, que é um município 
que nós trabalhamos muito, uma parceria muito forte 
com o Prefeito Armando, com vários vereadores. Tive-
mos a alegria de ter os nossos vereadores reeleitos, mas 
o prefeito, reeleito com mais de 70% dos votos, significa 
que fez um bom trabalho. Me tranquiliza por ter partici-
pado da sua gestão. 
E, por fim, eu celebro aqui a vitória do meu candidato 
a prefeito na minha cidade, São Miguel do Guaporé. No 
mesmo nível de São Francisco do Guaporé, Deputado 
Laerte, um grande desafio. Porque é comum, a máquina 
tem mais facilidade de angariar apoio, de trazer mais 
pessoas para o palanque. Isso é muito interessante. 
Mas, nós compramos essa discussão pelo povo de São 

Miguel do Guaporé, reconhecendo o nosso trabalho. E 
fizemos uma campanha pé no chão, visitando da cidade 
à fundiária dos sítios, Deputado Pedro, conversando com 
as pessoas e apontando para elas a necessidade de re-
novar. 
Enfrentamos o candidato do PSD, do 55. Deputado Cás-
sio que foi o articulador da campanha do Doutor Fábio. 
Mas, com muito respeito, nós vencemos esse processo 
e eu prometi ao Deputado Cássio que ia cobrar dele o 
compromisso com São Miguel do Guaporé. Não é com o 
candidato, é com São Miguel do Guaporé. 
Deputado Cássio esteve lá e identificou uma coisa que 
nós identificamos: uma saúde acabada, desmerecida, o 
nosso povo sofrendo, tendo que se socorrer de Serin-
gueiras, de Nova Brasilândia e até de Alvorada D’Oeste. 
Mas a manifestação de apoio àquela comunidade, eu 
quero reforçar, é, de fato, necessária. E eu, em nome 
do meu irmão, que é agora o prefeito eleito, Coronel 
Crispin, quero pedir o apoio da Assembleia Legislativa. 
Nós precisamos resgatar a dignidade do povo miguelen-
se, do povo de São Miguel do Guaporé. E a porta de en-
trada é, Deputado Luis, a saúde, 82% de cada cidadão 
miguelense que você conversa, o primeiro grito é o so-
corro pela saúde. Nós precisamos fazer e eu reconheço 
que não dou conta de estender esse socorro sozinho. Eu 
preciso da Assembleia Legislativa, eu preciso do Gover-
no do Estado de Rondônia, eu preciso da nossa bancada 
federal para estender isso ao nosso povo, um povo dig-
no, um povo trabalhador e que merece o nosso respeito. 
Naturalmente, eu estou muito feliz com essa vitória, por-
que, veja, de 11 vereadores, nós elegemos 7 e agora 
queremos trazer os outros 4 também para compor e aju-
dar no desenvolvimento. E quero contar, como já disse, 
com cada um dos meus amigos. Agradecer o apoio da 
Deputada Drª Taíssa que esteve lá de forma presencial 
comigo, viveu as nossas emoções lá. E, celebrar, gente. 
Dizer que nós estamos prontos a seguir trabalhando por 
Rondônia, visitando os municípios, continuar conversan-
do com a nossa gente, identificando as suas necessida-
des e fazendo as defesas aqui. Essa é uma parte que é 
só para celebrar mesmo esse momento, uma vitória que 
eu tenho certeza que ficará para a história da região da 
BR-429. 
Senhor Presidente, aproveitando a oportunidade da fala, 
eu faço um requerimento à Secretaria de Segurança 
Pública do Estado de Rondônia e à Diretoria-Geral da 
Polícia Civil do Estado de Rondônia, porque há um mo-
vimento pelo fechamento da Delegacia de Polícia Civil 
lá no Município de Seringueiras, um município que nós 
temos muito apreço. E há uma preocupação por parte 
daquela sociedade e também por parte da Polícia Mi-
litar, porque se fecha a delegacia de Seringueiras, um 
flagrante, por exemplo, eles vão ter que conduzir até o 
Município de São Miguel do Guaporé. E por esse tempo 
de condução e esperar a oitiva do flagrante, essa coisa 
toda, como nós temos poucos policiais fazendo a cober-
tura, acontece de o município todo ficar descoberto sem 
segurança pública. 
Nós estamos apelando à Secretaria de Segurança e à 

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
2806

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 191 15/10/2024

Diretoria-Geral da Polícia Civil de Rondônia para que faça 
uma outra estratégia que não seja a de fechar a Delega-
cia da Polícia Civil lá do Município de Seringueiras. 
É uma defesa que faço aqui em nome de um município 
que tem se desenvolvido muito e que tem características 
que envolve a criminalidade muito diferente de outros 
municípios. Então, precisa ser cuidado. É um apelo que 
nós estamos fazendo.
Senhor Presidente, muito obrigado. 

O SR. LAERTE GOMES – Questão de Ordem, Senhor Pre-
sidente.

A SRA. DRA. TAÍSSA - Também pedir questão de ordem. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Obrigado, Deputa-
do Ismael Crispin. 
Parabéns pelas eleições dos municípios da BR-429, o se-
nhor demonstra a grande liderança que o senhor tem 
em toda a região da BR-429. 
Questão de Ordem, Deputado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES – Eu não vou entrar aqui no mé-
rito dos demais municípios — que é um mérito, logi-
camente, também do Deputado Ismael Crispin —, mas 
eu queria felicitar aqui com muita alegria a eleição de 
Prefeito do Município de São Miguel, do Coronel Crispin. 
O adversário que disputou a eleição era do meu partido, 
do PSD, mas eu não fui lá, fiz questão de não ir lá e nem 
gravar. Fui chamado a gravar, fui chamado a participar 
da campanha, inclusive, o partido me cobrou muito isso, 
mas eu não poderia fazer isso por duas questões muito 
claras. 
Primeiro, a amizade que eu tenho com o Deputado Is-
mael Crispin, que quando fui presidente desta Casa foi 
o nosso 1º Secretário, fez um belíssimo trabalho e uma 
amizade pessoal. E, segundo, também pelo Coronel 
Crispin, que é o prefeito hoje, foi o nosso Chefe da Casa 
Militar da Assembleia, que cuidou de nós aqui por dois 
anos, quando nós fomos presidente desta Casa; e eu 
tenho um apreço muito grande, um respeito muito gran-
de, Crispin. Então, parabéns. 
Eu acho que São Miguel ganhou e ganhou muito com a 
eleição do Coronel Crispin. Você hoje é um dos políticos 
mais articulados de Rondônia, tem muito relacionamen-
to, e, não tenho dúvida que todos vão contribuir para 
que São Miguel possa verdadeiramente voltar a desen-
volver, voltar a crescer. Uma cidade pujante. Uma cida-
de referência da 429; tornou-se, como a gente costuma 
dizer, a capital da 429, pela sua produção muito forte. 
São Miguel hoje é “top five”, está entre os cinco maiores 
produtores de soja, de arroz, de café, de fruticultura, é 
muito forte a cidade, o município. Então quero parabe-
nizar e desejar muito sucesso ao meu amigo Coronel 
Crispin. Não tenho dúvida que é uma pessoa correta, 
honesta, direita, vai fazer um grande trabalho. 
Parabenizar mais uma vez você, que eu sei que era um 
sonho teu, o teu irmão estar ali. Tentou em 2020, nós 
estivemos juntos na campanha, não foi possível; mas 

Deus permitiu que fosse agora, no momento certo. De-
sejo todo o sucesso, pode contar sempre com este de-
putado. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Laerte Gomes. Questão de Ordem para a Deputada 
Drª Taíssa. 

A SRA. DRA. TAÍSSA – Obrigado, Senhor Presidente. 
Neste momento eu quero te parabenizar, meu amigo 
— eu tive o prazer de conhecê-lo aqui no Parlamento, 
Deputado Ismael — e dizer que sonho é para ser rea-
lizado. A gente muitas vezes começa uma campanha e 
as pessoas desacreditam, porque às vezes a gente não 
tem o recurso ou não tem a força da máquina. E você, 
junto com seu irmão, mostrou que para estar na política 
é preciso ter garra, determinação; e quem escolhe as 
lideranças, e prepara, é o povo. 
E teu irmão está no lugar certo. Você se tornou a maior 
liderança da 429, mas pelo seu trabalho, pela sua garra, 
pela sua determinação, que não é de hoje. E eu, como 
você, hoje comemoramos uma coisa que é muito impor-
tante para nós: estar na nossa cidade e poder fazer o 
que a gente quer fazer. Porque é muito triste para um 
deputado querer colocar recurso na nossa cidade e ter 
as portas fechadas. E você passa essa dor, passava; e 
eu também passava. Mas graças a Deus, nesse pleito 
eleitoral fomos vitoriosos, fizemos os nossos prefeitos, 
e, tanto São Miguel como Guajará-Mirim vão viver uma 
nova história. Parabéns, meu amigo. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Drª Taís-
sa. Antes de passar para o próximo orador eu quero 
aqui, o Deputado Jean retirou vista de um projeto, quero 
só colocar o áudio.

O SR. JEAN OLIVEIRA (Áudio via WhatsApp) – Presiden-
te, eu vou declinar do pedido de vista feito anteriormen-
te, na Sessão passada, no Projeto de Lei 637/2024, de 
autoria do Poder Executivo. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Jean re-
tirando a vista do Projeto de Lei 637/2024. Colocar para 
votação. 
Franqueio a palavra ao Deputado Cássio Gois, por cinco 
minutos. Deputado da cidade de Cacoal, região do café. 

O SR. CÁSSIO GOIS - Muito boa tarde a todos da Assem-
bleia Legislativa, a esse plenário, hoje repleto de depu-
tados, grandes parceiros de trabalho. Nós estamos aqui, 
hoje, retornando aos nossos trabalhos após um pleito 
eleitoral de muitas bases. Nós andamos muito no Estado 
de Rondônia. Nós fizemos o nosso trabalho como parla-
mentar do Estado de Rondônia, junto com grandes par-
ceiros que nós temos no Estado, levando as propostas 
e acompanhando muitos candidatos que são parceiros 
nossos, vereadores, prefeitos. 
E eu quero aqui nesta tribuna, também, reconhecer os 
que foram eleitos, que acreditam no nosso trabalho e 
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que são grandes parceiros nossos. Eu tenho aqui na As-
sembleia Legislativa o Deputado Laerte Gomes, que é do 
meu partido, o PSD (Partido Social Democrático), líder 
do governo, o deputado mais votado do pleito de 2022. 
Na época nós fomos eleitos: eu, ele e o Deputado Nim 
Barroso; e nós sempre cuidamos muito dos nossos parti-
dos, em parceria com o Governo do Estado de Rondônia, 
em parceria com vários outros partidos. E nós temos que 
falar dos frutos. E eu quero reconhecer aqui hoje um 
destaque ao PSD. Todos os prefeitos que disputaram a 
sua reeleição foram reeleitos e consagrados nas urnas e 
são cidades importantes. 
Eu começo pela cidade de Cacoal, a cidade em que a 
gente é deputado estadual, em que eu fui vice-prefeito 
pelo PSD de Rondônia. Nós tivemos a participação do 
meu amigo, meu colega Deputado Cirone, nessa com-
posição, que já disse aqui, no início desta Sessão, da 
satisfação que foi caminhar ao lado do Prefeito Adailton 
Fúria nessas eleições de 2024. 
O prefeito entrou para a história como o prefeito mais 
bem votado da cidade de Cacoal, de todas as eleições, 
atingindo a marca de 40.270 votos, o que representa 
83% do índice de votação do pleito eleitoral de 2024. 
Então, a gente destaca e agradece à população. Por 
onde a gente passava nas ruas, a gente percebia o ter-
mômetro que seria um pleito eleitoral de sucesso. A gen-
te respeita os adversários, foram mais dois adversários 
na cidade, mas nós vencemos o processo eleitoral. O 
trabalho na cidade de Cacoal vai continuar com muita 
união, com muito trabalho. Quando a gente fala dessa 
proposta a gente percebe como tem funcionado bem.
E na nossa região nós também temos uma parceria 
muito grande com a Prefeitura de Ministro Andreazza. 
O Prefeito Mila da Agricultura foi reeleito com 2.200 vo-
tos, um trabalho grandioso que fez por aquela cidade, 
um resgate; uma cidade que precisava de muito apoio, 
apoio do governo. O governo foi parceiro durante todo 
o mandato, o Deputado Cirone foi parceiro também da 
Prefeitura de Ministro Andreazza e está reeleito o prefei-
to de Ministro Andreazza que é um grande parceiro nos-
so e vizinho nosso da cidade de Cacoal. A gente esteve 
lá ontem junto com a população agradecendo os votos 
recebidos. 
Na cidade de São Felipe também governada pelo nosso 
partido, pelo nosso parceiro Ney da Paiol. Foi reeleito 
com 75% dos votos. A gente agradece à cidade de São 
Felipe pela confiança e pelo trabalho que a gente vem 
fazendo. 
E aí eu parabenizo o Deputado Laerte Gomes que cui-
da da região de Nova União, prefeito João Levi reeleito, 
meu reconhecimento. Em Theobroma, prefeito Gilliard, 
do 55, reeleito. Em Monte Negro, prefeito Ivair Fernan-
des, parceiro do Deputado Laerte reeleito. E em Vale do 
Paraíso, eleito, já tinha sido prefeito, e agora foi mais 
uma vez reconduzido ao cargo de prefeito depois de 
uma campanha muito bonita, ultrapassando 1800 votos. 
Então, fica aqui eu como deputado do PSD, parceiro do 
Deputado Laerte, nesses sete municípios em que o PSD 
irá governar a partir do ano de 2025. Os meus para-

béns. E dizer também que três vice-prefeituras foram 
conquistadas pelo PSD de Rondônia. A vice-prefeitura 
de Pimenta Bueno, a nossa estimada Marciane Stocco; 
a vice-prefeitura de Chupinguaia, Eliezer Paraíso, numa 
composição com Wesley; e também a vice-prefeitura de 
Alvorada D’Oeste, cidade base do nosso amigo Deputa-
do Laerte. Os nossos parabéns pela articulação política, 
Deputado Laerte, tornando Geovani, vice-prefeito eleito 
daquela cidade. Um grande nome.
Aos que não chegaram fica a reflexão para que no pró-
ximo pleito eleitoral cuidem, organizem, apresentem as 
suas propostas e busquem mais uma vez participar do 
processo eleitoral. Nós tivemos, sim, uma participação 
no processo eleitoral de São Miguel do Guaporé. Estou 
aqui de público, Deputado Ismael Crispin, você sabe do 
respeito que eu tenho pelo conhecimento que o senhor 
tem na Assembleia Legislativa. A gente já conversou 
muito sobre como trabalhar aqui. O senhor sabe disso e 
eu lhe parabenizo pelo pleito, está bom.
Nós identificamos essa necessidade de melhoria na saú-
de, porque nós fazemos parte da Comissão de Saúde 
aqui. Sou o atual Vice-Presidente da Comissão e nós te-
mos a gestão do Coronel Crispim, que vai entregar lá 
na no distrito de Santana do Guaporé uma ambulância 
traçada para UBS. Eu vou ficar muito feliz, que vocês 
façam bom uso dessa ambulância naquele distrito que 
é muito importante entre Nova Brasilândia e São Miguel 
do Guaporé.
No mais, o meu reconhecimento pela vitória de vocês 
desejo sucesso e muito trabalho, porque, uma cidade 
eixo da BR-429, assim como é Brasilândia, assim como 
é Rolim de Moura várias cidades da Zona da Mata, em 
que a gente é deputado estadual junto naquela regional 
e que nós estamos irmanados para cuidar um do outro, 
fazendo com que as cidades se desenvolvam, recebam 
recursos e estejam em pleno desenvolvimento. Com o 
trabalho sério que os deputados estaduais vem fazendo 
pelo Estado de Rondônia, em parceria com o governo, 
em parceria com deputados federais, em parceria com 
Senadores da República.
Para finalizar, eu quero destacar aqui a nossa atuação 
em relação aos parceiros vereadores do Legislativo Mu-
nicipal, é o Parlamento inicial. E a gente, como disse o 
Deputado Cirone, nós cuidamos dos nossos vereadores 
de Cacoal. O Deputados Cirone tem como base quatro 
vereadores eleitos, já destacou cada um deles aqui. Eu 
também agradeço a participação dos vereadores que fo-
ram eleitos, nominando cada um com muito orgulho: 
Vereador Edimar Kapiche, do PSD, foi o mais votado ob-
tendo 1800 votos; a Vereadora Marilande  Alves foi elei-
ta neste último domingo; o Vereador de Gimenez Fritz 
foi eleito vereador pelo PSD; e foi reconduzido Vereador 
Paulinho do Cinema para o seu terceiro mandato.
Ainda fazendo base, o Vereador Carlos Freitas, pelo Agir, 
foi eleito pela primeira vez; o vereador Farlen foi elei-
to pelo Republicanos; e o Vereador Clebim Fúria, pelo 
Avante, totalizando sete vereadores de 12 cadeiras da 
base de sustentação do prefeito Adailton Fúria e do De-
putado Estadual Cássio Gois.
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Na cidade de Ministro Andreazza, nós elegemos quatro 
vereadores parceiros; na cidade de São Felipe nós ele-
gemos quatro vereadores parceiros, e em várias outras 
como em Pimenta Bueno, Alto Alegre, Espigão D’Oeste, 
Vilhena, Theobroma e em várias cidades. Fica aqui aos 
vereadores eleitos no ano de 2024 os meus parabéns. 
Desejo muita sabedoria. Mandato não é fácil e você pre-
cisa ter parceria para ter sucesso.
No mais, dizer que nesse final de semana é dia 12 de 
outubro, comemora-se o Dia das Crianças e eu espero 
que todos, que têm os seus filhos, que nas suas escolas, 
nas prefeituras faço reconhecimento do futuro do nosso 
país, que são as nossas crianças, comemorando junto 
com seus pais, junto com os filhos, junto com os irmãos 
esse dia especial na vida do futuro do país que são as 
nossas crianças.
A todos que participaram desse processo eleitoral, em 
especial, nosso futuro presidente da Assembleia, que foi 
um gigante vencendo uma eleição da qual a gente tor-
cia muito para que ele fosse vitorioso. Com apenas 80 
vozes diferença a nossa amiga Carla Redano foi reeleita 
por mais quatro anos na cidade de Ariquemes. O meu 
abraço a Carla Redano. Nós estivemos lá recentemente 
participando de um evento e a gente via a alegria da 
população com o trabalho que a prefeita Carla Redano 
fazia na cidade de Ariquemes.
O nosso amigo, Deputado Cirone, recém-eleito prefeito. 
Eu me lembrei do caso em que eu era chefe de gabi-
nete aqui e eu fiquei com as malas prontas para voltar 
para Cacoal, quando eu e o prefeito Adailton Fúria dei-
xávamos a Assembleia Legislativa, ele na condição de 
deputado eleito prefeito e eu na condição de chefe de 
gabinete, naquele momento, eleito vice-prefeito de Ca-
coal. Então, isso eu já vivi. 
Eu sei o que está passando na cabeça agora do meu 
amigo Affonso Candido, mas você pode ter certeza, que 
pelo bem da cidade de Ji-Paraná, que pelo bem do seu 
futuro, Deus quis que você vencesse essa eleição. E foi 
uma vitória consagradora. E agora, você vai precisar de 
muita parceria para administrar a cidade-coração do Es-
tado de Rondônia, que é a cidade de Ji-Paraná. A gente 
sabe a importância que é. Todos aqui passam por Ji-Pa-
raná e todos aqui, Deputado Affonso, querem que você 
seja um grande prefeito daquela cidade, está bom? 
Meu muito obrigado. Uma excelente semana a todos.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Cássio Gois. Parabéns pelas palavras. Deputado Cás-
sio Gois que é um grande parceiro, amigo ali da nossa 
cidade de Cacoal. 
Quero aqui franquear a palavra ao excelentíssimo de-
putado líder do Governo nesta Casa, Deputado Laerte 
Gomes. 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Presidente, registra a minha presença. Deputada Ro-
sangela Donadon. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Seja bem-vinda, 

Deputada Rosangela Donadon. Registrada a presença. 
Já, já nós vamos ter votação nominal. 
Vamos sugerir aqui, Presidente Alex Redano, no próximo 
biênio a gente fazer uma reformulação do nosso plená-
rio e colocar dois púlpitos. 

O SR. LAERTE GOMES – Eu acho que agora, já no reces-
so, já dá para fazer isso. 
Está alegre, Deputado Alex Redano? Sorriso bonito, pa-
rabéns, parabéns.
Quero cumprimentar todos os colegas deputados e de-
putadas aqui da Casa, a imprensa, os nossos parceiros 
aqui de trabalho, colaboradores desta Casa, aos amigos 
que estão nos ouvindo. E dizer, Senhor Presidente, só 
parabenizar todos os candidatos e candidatas, prefeitos, 
prefeitas, vice-prefeitos, vice-prefeitas, vereadores e ve-
readoras eleitos no último domingo para representar a 
população, representar a comunidade. 
Falamos da principal eleição do país. Uma eleição de 
prefeito e vereador é muito importante, tão mais que 
a de Presidente da República, Governador, Deputados 
e Senadores, porque é no município. Vai fazer a gestão 
do seu município, vai ser o seu gerente — o prefeito ou 
prefeita — vai ser o seu gestor da cidade que você mora. 
Então, na minha concepção é a eleição mais importante 
que tem. É quem vai aplicar, Deputado Luis do Hospital, 
as políticas públicas diretamente em benefício da socie-
dade, em benefício da população. 
Como já foi falado aqui pelo Deputado Cássio, parabeni-
zar todos os prefeitos eleitos do PSD. Foram 7 prefeitos 
que foram eleitos, 9 vice-prefeitos, 57 vereadores. Foi 
o 3º maior partido em número de prefeitos de Rondô-
nia. Parabenizar o presidente do partido, o Ex-Senador 
Expedito Junior, e todo do diretório do PSD; a nacional 
também, mesmo o PSD sofrendo um grande ataque na 
campanha, através de redes sociais, em um vídeo de 
um deputado federal de Goiás que falou para não votar 
no 55 devido à filiação do Presidente do Senado Rodrigo 
Pacheco. 
E eu fiz um vídeo até respondendo isso, mostrando as 
falas do Governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas, 
e Deputado Federal Nícolas, que uma coisa não tem 
nada a ver com a outra. Logicamente, o Rodrigo Pache-
co mancha no nosso partido, ele é malvisto dentro do 
nosso partido e, infelizmente, está filiado. Acredito que 
a nacional deveria tomar uma posição e excluí-lo do par-
tido, mas mesmo assim o partido ainda teve êxito com 
todas as suas candidaturas que tiveram resultado nessa 
última eleição. 
Também não poderia deixar de parabenizar alguns pre-
feitos que são muito próximos do nosso mandato. A 
gente tem parceria de trabalho, iniciando pelo Prefeito 
Charles, do Município de Vale do Paraíso, prefeito pela 
4ª vez daquele município, com o Luiz do Hotel de vice. 
Uma eleição disputada, uma eleição contra a máquina 
pública, mas isso eu não tenho dúvida que vai fazer um 
grande mandato e todos os vereadores ali eleitos. 
Nosso Prefeito Alex Testoni, do Município de Ouro Preto, 
Doutor Job, de vice, e 8 dos 9 vereadores eleitos da sua 
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coligação. É uma vitória bonita de quem trabalhou muito 
por Ouro Preto, que foi o Prefeito Alex Testoni. Muitas 
obras. A cidade teve uma mudança significativa. Deixar 
um abraço aqui para o meu parceiro, meu irmão, Prefei-
to Alex Testoni, do Município de Ouro Preto. 
Não é diferente o Prefeito João Levi, do Município de 
Nova União, que teve uma votação esmagadora contra o 
ex-prefeito Luiz Gomes, que foi prefeito por três manda-
tos no município. O João Levi teve mais de 75% dos vo-
tos válidos. Doutor Luiz, Deputado Rodrigo, uma vitória 
que mostrou que trabalhar vale a pena, ser correto, uma 
pessoa trabalhadora, ética, honesta, que fez um grande 
mandato aqui do Município de Nova União. 
Também deixar aqui, parabenizar o Prefeito Gilliard Go-
mes, do Município de Theobroma, onde estivemos junto 
lá, Doutor Luis, junto com o nosso vice-prefeito, meu 
parceiro, vereador Edmilson, que agora é o vice-prefei-
to. Desejar sucesso a ele. Uma vitória também contra o 
ex-prefeito Cláudio, uma vitória com mais de 70% dos 
votos válidos. Não tenho dúvida que vai continuar esse 
trabalho, onde eu e o Deputado Luis somos os deputa-
dos que mais recursos colocam naquele município, mais 
parceiros da população de Theobroma. 
Também não foi diferente no Município de Machadinho, 
o nosso Prefeito Paulo da Remap. Parabenizar o Paulo, 
com o vice-prefeito do nosso partido PSD, o Reginaldo. 
O Paulo teve uma vitória também, mais de 60% dos 
votos, em 5 candidatos a prefeitos da cidade. Desejar 
sucesso ao Paulo, empresário que veio para a vida pú-
blica e está fazendo a diferença na gestão do Município 
de Machadinho. 
Deixar um abraço também para o Senhor Danielzinho, 
lá do Município de Cacaulândia; o irmão do Deputado 
Pedro Fernandes é o vice, o vice dele, Danielzinho, foi 
reeleito lá. Deixar um abraço a ele e a todos os vereado-
res que se elegeram naquele município. 
Deixar um abraço também, Presidente Cirone Deiró, ao 
Prefeito de Itapuã do Oeste que foi que foi eleito - uma 
disputa contra a máquina – o prefeito foi eleito, deixar 
um abraço a ele. 
A minha cidade de Alvorada D’Oeste, o Jair PM, que foi 
eleito - sendo que Vossa Excelência esteve lá, Deputa-
do Cássio Gois também esteve -; Deputada Drª Taíssa 
junto com Giovani da Emater, que é um parceiro nosso. 
A gente espera que Alvorada retome o caminho do de-
senvolvimento, agora, com as parcerias. 
Deixar um abraço também ao Município de Urupá, ao 
Saldanha - que foi eleito prefeito, com Jacaré, de Vice, 
nossos parceiros. Deixar um abraço, é uma grande vitó-
ria do Prefeito Célio que conseguiu conduzir a reeleição 
no Município de Urupá. 
Demais prefeitos do nosso partido também, deixar um 
abraço aqui em nome do Prefeito Fúria, de Cacoal. Teve 
uma votação expressiva, um grande mandato, um gran-
de trabalho. O Fúria mereceu ser reeleito. Então, são 
prefeitos que estão próximos da gente, que tiveram o 
resultado de êxito na eleição. 
E deixar um abraço também, a minha cidade de Ji-Pa-
raná, deixar um abraço ao Deputado Affonso Candido, 

que teve uma vitória épica, uma vitória gigante, de uma 
virada que muitos não esperavam. Uma vitória que foi 
massacrante, mais de 64% dos votos, levaram o Depu-
tado Affonso Candido e a sua vice, nossa amiga Marley 
Muniz - filha do Pastor da Assembleia de Deus de Ji-
-Paraná, Sadraque Muniz -, a ir conduzir o destino de 
Ji-Paraná pelos próximos quatro anos. 
A população de Ji-Paraná queria mudança e depositou 
no Affonso Candido e na Marley Muniz essa esperança. 
E podem contar com nosso mandato, com a nossa par-
ceria para trabalharmos muito por Ji-Paraná. E também, 
parabenizar todos os vereadores de Ji-Paraná que foram 
eleitos, nosso partido, o PSD de Ji-Paraná, elegeu na no-
minata, 03 vereadores. Então, os demais 14 vereadores 
também parceiros e amigos. Então, desejar sucesso a 
todos eles. 
A gente sabe que não é fácil ser gestor. Mas eu não 
tenho dúvida que se elegeu uma boa safra de gestores 
e prefeitos. 
E parabenizar também o nosso Governador Coronel 
Marcos Rocha, o União Brasil fez 17 vereadores, vários 
vice-prefeitos, inclusive, nós construímos uma parceria 
nessa eleição de União Brasil e PSD, diretamente, foram 
25 prefeitos, praticamente, que foram eleitos – 50% dos 
prefeitos do Estado nessa parceria. Então, acho que é 
uma parceria de resultado, de êxito e que a gente, com 
certeza, vai conduzir o mandato, com o Governo do Es-
tado sendo parceiro de todos os municípios.
O Governador Marcos Rocha não olha partido e nem a 
pessoa que está na cadeira, ele olha a população. Mas 
com certeza, essa parceria vai fortalecer muito para 
olharmos em horizontes para a frente nas próximas elei-
ções.
Então, Presidente, quero agradecer aqui, sucesso a to-
dos que tiveram êxito na eleição; a todos os deputados 
que trabalharam: aqui o Deputado Rodrigo Camargo; 
o Deputado Cirone - que também teve muito resultado 
positivo, parabéns pela campanha; Deputada Drª Taíssa 
que elegeu o seu prefeito da sua cidade e isso é mui-
to importante. Mas traz também, Deputada Drª Taíssa, 
muita responsabilidade, e eu sei que você está prepara-
da para isso. Deputado Cássio, também, que teve êxito 
na sua região, com o Prefeito Fúria e demais prefeitos da 
região. E tantos outros deputados aqui que conseguiram 
almejar os seus objetivos. 
Agora é trabalhar, é seguir em frente, levar recursos, 
ajudar os municípios que a população verdadeiramente 
vive e mora nos municípios. E nós temos a responsabi-
lidade, como deputado estadual, estar levando benefí-
cios, recursos para melhorar a vida da população. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Laerte, uma grande liderança aqui no Estado de Ron-
dônia, nosso líder de Governo. Uma experiência como 
prefeito por dois mandatos; três mandatos já como de-
putado estadual e traz para esta Casa uma bagagem 
muito grande de política e tem feito um grande trabalho 
dentro do Estado, elegendo vários prefeitos, vários ve-
readores. É o vice-presidente do partido PSD, aqui den-
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tro do Estado de Rondônia. Então, parabenizar você, De-
putada Laerte pela sua articulação e pelo seu trabalho. 

O SR. CÁSSIO GOIS – Presidente, me permite um apar-
te?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Questão de Ordem, 
Deputado Cássio Gois. 

O SR. CÁSSIO GOIS - Só um complemento à minha fala 
e a todos os deputados que estão parabenizando os 
deputados aqui da Casa, eu gostaria de reconhecer o 
trabalho do Deputado Luis do Hospital, que elegeu o 
Jefferson - um grande cara. Eu conheço o seu trabalho e 
não poderia deixar de parabenizar você pela luta. Nossa 
história é parecida e você, muito bem, colocou o nosso 
Prefeito Jefferson lá, que tinha meu apoio 100%.
E parabenizar também a Deputada Drª Taíssa, que ele-
geu o Netinho, junto com a Deputada Silvia Cristina. Foi 
uma deputada que andou muito os municípios, a gente 
sabe a causa que ela tem pela saúde. 
Então, deixar aqui em meu nome, em nome do Deputa-
do Laerte, o nosso abraço e também ao Deputado Pe-
dro Fernandes que reconduziu seu parceiro de trabalho, 
João Becker, na cidade de Cujubim. Acredito que sejam 
esses os deputados estaduais que têm parceria direta 
com os prefeitos da sua cidade. Fica aqui o nosso reco-
nhecimento.
E por fim, um grande trabalho que na cidade de Espigão 
D’Oeste, o Prefeito Wellington vem fazendo, cuidando 
da cidade; cuidando da água; cuidando de tudo que ele 
pode para colocar Espigão na rota do desenvolvimento. 
E foi reeleito prefeito nesse último final de semana, tam-
bém. Muito sucesso, Wellington, nós estamos ladeados 
com você aí nessa luta por melhorias. 
E destacar, sim, a participação do nosso Governador 
Coronel Marcos Rocha no processo eleitoral. Isso, com 
certeza, faz a diferença. Nós estivemos juntos na cida-
de de Presidente Médici; fizemos caminhada em vários 
municípios. Na cidade de Rolim de Moura nós tivemos 
uma parceria com o Prefeito Aldo, e a gente fica feliz de 
ver o empenho do Governador Coronel Marcos Rocha 
em cuidar dos seus parceiros e reconhecer os grandes 
prefeitos que as cidades têm no Estado de Rondônia.
E eu concordo com uma coisa que o Deputado Laerte 
disse: o nosso Governador, é um governador sem ban-
deiras, ele é um governador municipalista. E eu tenho 
certeza que todos os prefeitos que foram eleitos nesse 
final de semana vão ter a mão do governo nas suas 
ações, porque o carro-forte de um Estado é o Governo 
do Estado de Rondônia. E nós somos intermediadores 
desse processo. Um abraço. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Parabéns, Depu-
tado Cássio Gois. Com a palavra o Deputado Delegado 
Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Povo de Rondônia que 
nos assiste. Eu quero falar hoje, um pouco sobre a in-

dignação que você, aí na sua casa, e eu comungamos a 
respeito de uma empresa que tem prestado um desser-
viço, aliás, um serviço de péssima qualidade a todos os 
rondonienses. 
Uma empresa que hoje deve aos cofres do Estado de 
Rondônia aproximadamente R$ 3 bilhões. Embora não 
seja rápida para quitar os seus débitos, é rápida para 
cortar a energia de luz daqueles que atrasam por poucos 
dias as suas contas. Estou me referindo, sim, à Energisa. 
Eu tenho certeza que você, aí na sua casa, não aguenta 
mais. 
Pessoal de Rolim de Moura e do bairro Planalto aí, que 
ficaram quase 48 horas sem energia; pessoal de Arique-
mes do setor BNH, Parque da Gema, Setor II, que não 
aguentam mais essas interrupções constantes de quedas 
de energia. Você, do Distrito do Marco Azul ou de Uru-
pá, que muitas vezes, deputados, meus colegas, essas 
pessoas são obrigados a saírem de casa para dormirem 
em hotéis que possuem geradores de energia elétrica, 
porque as crianças, muitas vezes, recém-nascidos, não 
conseguem passar a noite sem uma climatização. 
Vocês, que são comerciantes e que estão perdendo, 
muitas vezes produtos perecíveis diante dos constantes 
danos que vêm sofrendo nas suas empresas, nos seus 
comércios. Você, consumidor, que tem eletrodomésticos 
–geladeira, ventilador, ar condicionado, televisão- quei-
mados. 
Alô! Oh, Energisa! Até quando esse desrespeito? Essa 
Casa já fez uma CPI (Comissão Parlamentar de Inqué-
rito) e continua igual. Agora, para cortar a luz do con-
sumidor, é rápido quando atrasa. Até quando isso? São 
R$ 3 bilhões de dívida com o Governo do Estado e um 
desserviço da qualidade da energia elétrica. 
E sabe o que vem para você, consumidor, além dessa 
falta de energia e dessas quedas constantes? (Risos) 
Claro, esse sorriso aqui é irônico mesmo. O aumento 
da conta de energia elétrica que você pagou! Sentiu aí 
no final do mês quando chegou a conta? Agora aumen-
tou por causa da bandeira vermelha, patamar dois. Em 
setembro de 2024 deste ano, teve aumento. Agora em 
outubro, você viu a conta que veio para você?
 Isso é um tapa na sua cara, na minha cara, na cara 
dessa Casa. Porque a distribuição da energia elétrica no 
Estado de Rondônia é uma vergonha! Vergonha! Então, 
eu já estou tomando as providências junto ao meu gabi-
nete e com a direção da Energisa, e muito em breve eu 
preciso que você, consumidor, atenda ao meu chama-
do porque em silêncio eu não vou ficar. Que vergonha, 
Energisa! Que vergonha! Péssima prestação de serviço, 
péssima! 
Aproveito também, nessa mesma indignação, me referi 
ao governo anterior, ao Governador até então, Confúcio 
Moura. Que vergonha, Confúcio. Senador Confúcio Mou-
ra, já falei inúmeras vezes: o senhor não me representa. 
Não apenas pelo seu viés político e ideológico, que o 
senhor trabalha, comunista, petista. Não apenas, não é 
por causa disso. É porque me chega mais uma informa-
ção de que o senhor prometeu algo no seu governo e 
não cumpriu. 
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Atenção, você, morador do Marco Azul, que precisa tran-
sitar sobre a ponte do Rio Candeias, na Linha C-85. Para 
que os colegas parlamentares aqui saibam: em 2017, o 
Governo do Confúcio Moura chegou aos moradores lá 
do Distrito do Marco Azul e disse: “Olha, se vocês apre-
sentarem um projeto para a substituição da ponte do rio 
Candeias - que até hoje é de madeira-, um projeto de 
engenharia para concreto e esse for aprovado no DER, o 
Governo do Estado irá construir essa ponte”. 
E lá foram os moradores. Afinal, de contas lá no distrito 
da região do Marco Azul, são produzidos 25 mil litros de 
leite por dia. Lá, tem mais de 360 mil cabeças de gado 
registrado no IDARON, lá tem produção de café, lá tem 
produção de cacau. 
Essa ponte é uma ponte estratégica, ligando os municí-
pios de Porto Velho e Alto Paraíso, mas que dá acesso 
às pessoas que vão para Buritis e para o Rio Pardo. E os 
moradores se reuniram e juntaram R$ 220 mil, na épo-
ca, em 2017, quase oito anos atrás. Pagaram o projeto. 
O projeto foi lá para o DER, foi aprovado e cadê a cons-
trução? Nada. Nada da construção. Até hoje a ponte 
permanece de madeira, necessitando constante manu-
tenção. Madeira essa, aliás, doada pelos próprios mo-
radores. O Prefeito João Pavan, lá de Alto Paraíso, dá a 
mão de obra qualificada para poder fazer a manutenção 
dessa ponte. 
Então, eu quero pedir uma atenção aqui ao Coronel 
Eder, do DER, o atual governo, para que nós possamos 
trabalhar juntos para que essa ponte seja feita o mais 
rápido possível, cumprindo, repito, uma promessa de 
um governo passado, que ao apagar das luzes criou as 
16 reservas ambientais que prejudicam tanto o agrone-
gócio do nosso Estado. Obrigado, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Delegado Camargo, demonstrando a indignação pela 
falta de atendimento à nossa população, o consumidor. 
Recebi também essa mensagem lá do bairro Planalto, 
de Rolim de Moura, que há dois dias está sem energia. 
Então nós precisamos, realmente, que a empresa que 
presta esse serviço tenha atenção no trato com a nossa 
população. 
Quero franquear a palavra para a Excelentíssima Depu-
tada Drª Taíssa. Nossa deputada de Guajará-Mirim, que 
elegeu o seu prefeito lá em Guajará-Mirim, o Netinho. 
Parabéns, Netinho. 

A SRA. DRA. TAÍSSA - Boa tarde a todos, Presidente, a 
todos que nos acompanham de forma on-line e a todos 
os servidores desta Casa. 
Primeiramente Presidente, hoje é um dia de agradeci-
mento. Agradecimento a cada eleitor, a cada um da po-
pulação rondoniense que nos recebeu nesses 45 dias 
de campanha dentro dos seus lares, que abriram suas 
portas justamente para falar de política, para falar do 
futuro de vários municípios. 
Eu estive nesses 45 dias percorrendo mais de 20 mu-
nicípios e boa parte desses 45 dias estive lá na minha 
cidade. E com muita gratidão, eu quero agradecer a 

cada um de Guajará-Mirim que, mais uma vez, através 
das nossas caminhadas, das nossas corridas, das nossas 
motociatas, das nossas carreatas, confiaram em mim e, 
juntamente, com o nosso Prefeito Fábio Netinho e o Vice 
Ricardinho de estar junto nessa luta lá em Guajará-Mi-
rim para beneficiar a população da nossa região. 
E por que eu falo isso? Porque como deputada da região, 
a única deputada da região do Madeira-Mamoré, eu sei 
a importância de a gente ter um prefeito de base aliada, 
que realmente está disposto a fazer a política e melhorar 
a vida das pessoas. Uma frase que eu sempre uso, De-
putado Pedro Fernandes: recurso do povo voltando para 
o povo. É assim que eu tenho certeza que a gestão do 
nosso Prefeito Fábio Netinho, junto com o Vice Ricardi-
nho, vai ser.
E reforço o meu compromisso com a minha região do 
Madeira-Mamoré, de colocar recursos, como a gente já 
vem colocando, mas, principalmente, de todos os recur-
sos que vão município que sejam executados. E quem 
se beneficia com isso, Deputado Pedro Fernandes, De-
putado Delegado Camargo é o povo da minha região, 
que sofre tanto pela falta de saúde, mas graças ao nos-
so Governador Marcos Rocha, a parceria, a união, nós 
estamos com o nosso hospital com 81% de obra, para 
logo, logo será entregue para a nossa população e, con-
sequentemente, com a parceria, com as portas abertas 
do nosso município. O que falta em Guajará-Mirim que 
é saúde, oportunidade de emprego e infraestrutura isso 
vai mudar durante esses quatro anos. Pode contar com 
essa deputada. 
E a gratidão mesmo a toda a população, que de manhã, 
de tarde e pela noite nos recebeu nos seus lares e con-
fiaram nessa deputada para que a gente possa ajudar, 
colaborar com recurso e também colaborar todos os dias 
dentro da nossa região. Muito obrigada.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
da Drª Taíssa, pelas palavras. Parabéns pela eleição lá 
em Guajará-Mirim. 
Quero franquear a palavra ao Excelentíssimo Deputado 
Ribeiro do Sinpol. Nós vamos ter votação nominal, dois 
Vetos. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Boa tarde. Boa tarde meus 
amigos aqui do Parlamento. Boa tarde meu Presidente 
Cirone, meu amigo Deputado Delegado Camargo, Depu-
tado Cássio, Deputado Pedro, Deputado Luis e todos os 
demais deputados que estão descendo aqui, que estão 
nos seus gabinetes despachando. 
Cumprimentar também todos os nossos funcionários 
aqui, que trabalham diuturnamente para deixar essa As-
sembleia Legislativa cada vez mais bonita, nessa melhor 
comunicação. Cumprimentar que você que está on-line, 
vendo na Casa do povo seu direito dentro desse templo 
da democracia. 
E hoje nada mais importante que todos nós estamos 
falando sobre essas eleições. Todos os deputados esta-
duais percorreram as suas bases para trazer luz na escu-
ridão, trazer a vontade do povo e trazer o convencimen-
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to democrático, respeitando o contraditório, tendo essas 
eleições municipais saindo cada vez mais fortalecido o 
Estado de Rondônia. 
E comigo não foi diferente. Eu fui muito combatente 
dentro das minhas pautas republicanas dentro da mi-
nha programação de eleição municipal. O fortalecimento 
do mandato do deputado passa pelo fortalecimento da 
entrega do mandato para os nossos candidatos a ve-
readores para que nós possamos fazer a política boa, a 
política honesta, a política para quem realmente paga o 
imposto; e nós conseguimos, dentro do meu trabalho, 
foi a minha prioridade — sempre foram — as forças de 
segurança. Saímos hoje nesse convencimento. Vários 
vereadores eleitos: policiais civis e policiais militares.
 Eu tenho que, neste momento, agradecer primeiramen-
te a Deus pela oportunidade de estar por quase 45 dias 
nessa BR aí, o tempo todo dirigindo, tão perigoso que 
é, e com essa fumaça que teve; graças a Deus, nem 
eu, nem um outro político sofremos acidentes. E hoje 
nós estamos aqui para agradecer ao eleitor, agradecer a 
todos os nossos municípios, nos quais nós tivemos ope-
radores da segurança pública candidatos a vereadores. 
Eu sempre digo que especialmente a Polícia Civil, ela 
terceirizou muito poder por muitos anos. Nós chega-
mos, em 2022, ao pior salário do Brasil; e hoje, após o 
nosso mandato, junto com os meus amigos Deputados 
Estaduais Rodrigo Camargo e Delegado Lucas, e a to-
dos os meus amigos policiais, todos os meus amigos 
deputados, juntos, conseguimos aprovar o realinhamen-
to. Hoje, até o final de 2026, as polícias militares, civis e 
todas as nossas forças de segurança penal configurarão 
entre um dos melhores salários do Brasil. 
Nós temos muitas construções ainda para fazer como 
as promoções, quebra de interstícios, nós sabemos, 
condições de trabalho, mas já houve um avanço graças 
ao nosso Governador, o nosso Coronel Marcos Rocha, 
o qual teve essa sensibilidade de fazer esse reconheci-
mento para essa categoria tão importante do Estado de 
Rondônia, que são os policiais, as forças de segurança. 
E nesse momento de comprometimento político, eu tive 
vários... — a minha bolha sempre foi das forças de segu-
rança — eu tive vários policiais civis, Presidente Cirone, 
Camargo, meu amigo Deputado Pedro, os quais foram 
candidatos. Aqui em Porto Velho nós tivemos a grata 
surpresa, satisfação, da eleição do meu amigo Pedro 
Geovar, que é secretário-geral do Sinpol. Ele foi eleito 
vereador numa eleição muito difícil, mas o Pedro é uma 
pessoa abençoada por Deus e Deus o abençoou nesse 
mandato de ser um policial civil, vereador dentro do nos-
so Município de Porto Velho.
 Tivemos também outros policiais civis que foram muito 
bem votados, igual a terceira mulher mais bem votada 
do município, que é a minha amiga da datiloscopista, 
Ana Cláudia. Uma campanha muito bonita, difícil, muito 
honesta, uma campanha com pé no chão e ela conse-
guiu ter quase 1.650 votos.
 Tivemos também o policial civil Sandrão, aqui em Porto 
Velho, que teve mais de 700 votos. E eu tenho que elo-
giar aqui a disposição do meu vereador aqui em Porto 

Velho, Pedro Geovar, do PP, com o qual, eu tenho cer-
teza, vamos fazer parcerias para o desenvolvimento e o 
progresso do nosso Município de Porto Velho. 
Também lá em Ariquemes, a parceria do Delegado Ca-
margo junto com o João Mendes, elegeu um dos mais 
bem votados da história de Ariquemes. Quero agrade-
cer aqui a disponibilidade do meu amigo Camargo nes-
sa eleição lá em Ariquemes. Pela força que você fez na 
Polícia Civil para o João Mendes; menino novo, tenho 
certeza de que juntos brilharemos e traremos muito da 
força de segurança pública para Ariquemes também. 
Tivemos eleição de uma amiga policial civil eleita em 
Machadinho D’Oeste a investigadora de Polícia da minha 
turma, minha amiga de luta sindical Ironeide foi eleita 
vereadora. Um nome novo nunca tinha concorrido. Meus 
parabéns, Ironeide. 
Tenho também que elogiar, Presidente Cirone, já con-
cluindo a minha fala, o meu amigo Edinho, de Rolim 
de Moura, uma eleição muito forte, um dos mais vota-
dos de Rolim de Moura, policial civil, o Amarilson, lá de 
Cacoal, do PL; uma eleição muito bonita, que mostrou 
toda a união dos nossos amigos de Cacoal. Parabéns ao 
Amarilson, parabéns ao Waguinho, parabéns a todos os 
policiais de Cacoal.
 Lá em Vilhena nós tivemos a eleição do meu amigo 
Tabalipa, o Tabalipa, a Polícia Civil lá o abraçou e o levou 
para a terceira reeleição, tudo junto com o nosso gabi-
nete, com a estrutura, com a força, com o pensamen-
to, com a ideia da valorização das forças de segurança. 
Não posso esquecer, lá em Cerejeiras, o Valmir, policial 
militar. Nós elegemos o Valmir com muita força lá em 
Cerejeiras. 
Em Guajará-Mirim nós tivemos um caso histórico e úni-
co. Nós tivemos o policial militar Sargento Eliel. Ele é o 
vereador mais votado de toda a Guajará-Mirim. Ele é 
policial militar, mas a família Polícia Civil, a Polícia Militar 
o abraçou e nós saímos ali com essa força muito grande 
que é essa eleição de Guajará-Mirim com o Eliel.
 Nós tivemos também muitos policiais civis muito bem 
votados, que é o caso do Paulo Jorge, de Ariquemes; 
Janiomar, de Alta Floresta; em Jaru, o Elizeu, campanha 
belíssima do Elizeu. E nem o conhecia no cenário 
político. O Elizeu não foi eleito por 30 votos, assim como 
a Valéria, de Presidente Médici. 
Também cumprimentar aqui os nossos amigos de Ji-Pa-
raná, a Luzia fez uma campanha belíssima, quase foi 
eleita, não foi eleita por conta da nominata. Cumprimen-
tar também o Valter Fernandes que colocou o seu nome 
à disposição. 
Enfim, todos os policiais civis, todos os operadores da 
segurança pública têm o meu respeito. Sabemos que as 
construções do debate no diálogo, hoje ainda, podem 
sim, ser responsáveis pela valorização e a manutenção 
do respeito democrático para as construções políticas 
dentro do grupo policial militar, policial civil e nesse con-
texto histórico  nesse contexto épico que nós estamos 
vivendo nesse momento, nós saímos com vários verea-
dores, policiais civis, policiais militares. 
Tenho que cumprimentar também, não podendo esque-
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cer, o Prefeito eleito, Saldanha. Saldanha de Urupá, pa-
rabéns Saldanha, policial civil, escrivão de polícia, meus 
parabéns. E nesse momento aqui, quero agradecer tam-
bém a oportunidade, se mais alguma autoridade que eu 
não falei, mas sinta-se abraçado pela força, pela honra 
e pela amizade dentro do gabinete do Deputado Ribeiro 
do Sinpol, saímos fortalecidos. 
Mandar um abraço também ao nosso Diretor-Geral da 
Polícia Civil Doutor Samir Fouad Abboud, o qual eu tenho 
certeza que torceu e acompanhou muito essa luta, essa 
vitória, da Polícia Civil dentro do cenário político estadual 
se mantendo cada vez mais forte, combatente na valori-
zação dos direitos coletivos da nossa Polícia Civil. Porque 
unidos, a categoria unida nós podemos conquistar, sim, 
voos muitos maiores. 
E essa ideia de união de construção passa pela ideia, 
pelo gabinete do Deputado Ribeiro do Sinpol, mas só 
uma ideia, e logo nós teremos essa base, essa força 
que eu tenho certeza que no futuro conquistará muito 
mais espaço dentro da política rondoniense. Isso trará 
muito mais segurança, muito mais conforto, muito mais 
respeito e tranquilidade para o pagador de impostos, 
para o comerciante, para o produtor do campo, para que 
possa cada vez mais deixar Rondônia forte, Rondônia 
rica. Esse Estado pujante, para que quem vem para cá e 
quem mora aqui, cada vez mais sinta-se representado.
A política do Estado de Rondônia passa pelos operado-
res de segurança, a valorização das polícias passa, sim, 
também pelos operadores de segurança, e o nosso Go-
vernador  Coronel Marcos Rocha sabe a força e o respei-
to que ele tem e o carinho por todos os operadores da 
segurança pública. Pode contar sempre com o apoio do 
Deputado Ribeiro do Sinpol.
Nesse momento, quero agradecer a oportunidade de ser 
Deputado Estadual e estar vivendo esse momento épico 
dentro do nosso Estado de Rondônia. Senhor Presiden-
te, muito obrigado, muito obrigado pelo momento de 
estar aqui. Quero desejar a vocês uma excelente Sessão 
e eu estou junto nas pautas republicanas da nossa de-
mocrática Assembleia Legislativa.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Ribeiro do Sinpol pelas palavras. O senhor que tem 
trabalhado arduamente pela população do Estado de 
Rondônia.
Eu queria aqui chamar a atenção de toda a nossa im-
prensa, dos nossos colegas deputados. Ontem, no dia 
07 de outubro, completamos um ano do massacre do 
povo judeu, o maior massacre depois do Holocausto. Há 
um ano houve o ataque do Hamas a crianças, a idosos, 
a filhas sendo estupradas na frente da família, dos pais. 
Então, fica aqui a nossa manifestação em favor do povo 
judeu. 
Aqui no Estado de Rondônia nós temos muitas famílias 
que são do povo judeu, e nós repudiamos essa atitude 
feita pelo Hamas, repudiamos a todo tipo de atrocidade 
que acontece no mundo afora. E fica o nosso pedido de 
que ambas as partes achem um meio comum de cessar-
mos essa guerra, de termos paz no Oriente Médio, essa 

guerra que tem tido novos desdobramentos. 
E pedimos a Deus que dê discernimento, dê sabedoria 
aos líderes daqueles países para que possam entrar em 
entendimento e possa haver paz naquela região. Mas, 
queremos aqui repudiar esses atos de terrorismo que 
aconteceram com o povo judeu há um ano no dia 07 
de outubro de 2023. Fica aqui a nossa manifestação em 
favor do povo judeu, do mundo inteiro.
Quero passar a palavra ao Excelentíssimo Deputado Pe-
dro Fernandes.

O SR. CÁSSIO GOIS - Enquanto o Deputado Pedro se 
dirige à tribuna, só quero cumprimentar o Lucão, aqui 
de Itapuã do Oeste. Seja muito bem-vindo à Assembleia 
Legislativa do Estado de Rondônia. É uma alegria muito 
grande ter você como nosso amigo aqui nessa Casa. 
Muito bem-vindo, irmão.

O SR. PEDRO FERNANDES – Uma boa tarde aos meus 
colegas parlamentares. É um momento importante. Lu-
cão, obrigado pela visita na nossa Casa de Leis. 
É um momento importante e eu quero aqui fazer esse 
discurso em gratidão, gratidão ao povo de Rondônia por 
nos recepcionar nos municípios que visitamos. Quero 
aqui nominar e parabenizar o senhor  João Pavan foi 
reeleito com a votação expressiva no Município de Alto 
Paraíso e meu amigo Vice-Prefeito Everaldo Gabaldo, fi-
zeram 74% dos votos, foi muito bom participar  dessa 
eleição lá. Tivemos vereadores eleitos, parceiros nossos 
lá em Alto Paraíso. É um município importante do Vale 
do Jamari. 
Quero aqui também parabenizar o Deputado Delegado 
Lucas. Deputado Delegado Lucas conseguiu eleger o 
Prefeito de Buritis, o Valtair Fritz e o Zé Carlos que é o 
vice. Parabéns ao Deputado Delegado Lucas pelo empe-
nho, pela dedicação. É por reconhecimento do municí-
pio que tem um parlamentar na cidade dele. Então, tem 
essa base forte lá. Parabéns, Deputado Delegado Lucas. 
Quero aqui cumprimentar o Prefeito de Rio Crespo, uma 
cidade importante para mim, fui o deputado mais bem 
votado em Rio Crespo. Lá tivemos o nosso candidato 
Jaime Cândido. Teve bastante votos, mas não conse-
guiu êxito. Mas, quero aqui cumprimentar e me colocar 
à disposição, meu gabinete do atual prefeito eleito Eder 
Paraguai, eleito em Rio Crespo, e o vice Alex, que eu já 
vinha ajudando na área da saúde. 
Quero cumprimentar o prefeito Alexandre, lá de Campo 
Novo, que foi reeleito; e o Adeilson, vice-prefeito. Quero 
aqui agradecer ao povo de Cacaulândia por ter reeleito 
o Senhor Daniel; quero agradecer pelo carinho e pelo 
respeito ao meu irmão Manoel Fernandes, foi candidato 
a vice, e foi eleito vice-prefeito do Daniel. E nós temos 
esse compromisso com Cacaulândia. Obrigado ao povo 
de Cacaulândia pela recepção, pelo carinho. Parabéns, 
Senhor Daniel. Conte com nosso mandato. 
Quero aqui também mandar um grande abraço ao meu 
amigo Ivair Fernandes, que foi reeleito em Monte Negro, 
uma cidade importante da minha história política. Meu 
irmão foi prefeito lá, o Zé Mineiro. Tenho uma história, 
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meu pai morou lá por muitos anos. Mandar um abraço 
para o Vando Roncone, que é o vice-prefeito. Teve uma 
votação expressiva pelo trabalho desempenhado naque-
la cidade. Também quero agradecer o povo de Monte 
Negro pela eleição do meu irmão Joaquim Sereno, ve-
reador de Monte Negro. 
Então, a gente ficou muito fortalecido. Lá elegemos o 
Vereador Geraldo da Caerd, que é um parceiro meu. Ve-
reador Maxixe também foi eleito lá. Então, elegeu três 
vereadores da nossa base política e apoiamos o prefeito 
Ivair. Foi uma eleição muito boa. Saí muito satisfeito pelo 
reconhecimento de ter colocado R$ 8 milhões em Monte 
Negro nesse um ano e pouco que estou de mandato e 
o povo reconheceu o nosso trabalho. Muito obrigado, 
Monte Negro, pelo carinho. 
Quero aqui parabenizar o Paulo da Remap, foi um pre-
feito excelente no município de Machadinho D’Oeste. Lá 
também quero mandar um abraço para o Cícero, que é 
o meu vereador. Cícero teve uma votação expressiva, foi 
um dos vereadores mais bem votados de Machadinho 
D’Oeste. É um vereador atuante que tem feito um traba-
lho e vamos continuar trabalhando e ajudando Machadi-
nho. Parabenizar o Reginaldo do Esporte, o vice-prefeito. 
Parabenizar o Deputado Laerte Gomes que teve um 
papel importante nessa eleição do Paulo da Remap, no 
município de Machadinho. Parabéns, Deputado Laerte, 
pelo seu empenho. O Paulo realmente merecia continuar 
porque é um excelente prefeito. Meu partido teve can-
didato lá, mas eu vi que o Paulo seria o melhor e apoiei 
o vereador Cícero, que está na base dele ajudando e 
contribuindo. E parabéns pelo trabalho que você está 
fazendo lá, você é bom. 
Quero aqui cumprimentar minha prefeita de Ariquemes, 
Carla Redano. Parabéns, Carla, pelo empenho, pela de-
dicação, por tudo que você passou, uma mulher de fibra, 
corajosa. Ela fez o papel correto. Muita gente a criticou, 
mas ela defendeu a honra. Ela não foi culpada de pes-
soas não terem participado do pleito eleitoral em Arique-
mes. Ela fez o papel dela, porque ela defendeu a honra. 
O que ela iria falar para o filho dela, para os filhos, no 
futuro? Atacaram diretamente a honra daquela mulher 
sem ela dever. Ela não tem nada que desabone a sua 
conduta. E quem ganha com isso é Ariquemes. 
No primeiro momento muitas pessoas não reconhecem, 
mas no futuro vocês vão ver quanto trabalho vai desen-
volver. O Deputado Alex agora tem muito mais respon-
sabilidade com Ariquemes, ele vai ser o presidente desta 
Casa. Nós vamos estar aqui na base do governo pedindo 
ajuda para Ariquemes. É importante essa eleição da Car-
la Redano e do André Rossetto, nosso candidato a vice. 
Foi uma eleição dura, decidida voto a voto, mas estive 
ao lado da Carla e do Alex desde o início. 
Quando ninguém acreditava na eleição da Carla, eu es-
tava ali trabalhando e ajudando, porque eu acreditava, 
porque eu vi que era o melhor para Ariquemes. Eu moro 
em Ariquemes desde 1982, que eu cheguei em Arique-
mes com 8 anos de idade. É uma cidade importantíssi-
ma na minha história. Tem minha família lá, tem minha 
mãe, tem meus irmãos. E lá também elegemos alguns 

vereadores. Tem o Jefferson, que foi eleito pelo nos-
so partido, o Jefferson Cardoso, neto do saudoso San-
to Toreiro, neto do meu amigo, do meu parceiro Carlos 
Paixão, filho do Tibério, pessoas que têm história em 
Ariquemes. Fez uma votação expressiva com mais de mil 
votos em Ariquemes. 
Então eu fico feliz. Parabéns, Jefferson. E conte comigo. 
Vamos fazer um trabalho. Tem várias lideranças em Ari-
quemes que tiveram votação expressiva, então a gente 
fica feliz por ter participado diretamente desse processo 
político na cidade tão importante que é Ariquemes. 
E lá em Cujubim, deixei por último, sou muito grato a 
Deus pelo reconhecimento do povo de Cujubim. Muito 
obrigado à população de Cujubim por reconhecer o nos-
so trabalho, por reeleger o senhor João Becker, porque 
continua o progresso de Cujubim. Cujubim hoje, Depu-
tado Laerte, nós fazemos várias cirurgias. Não é res-
ponsabilidade da prefeitura fazer cirurgias no município, 
mas eu tinha esse sonho, porque quando eu iniciei na 
política, lá no ano de 2005, por aí, quando Zé Minei-
ro era prefeito, as pessoas me procuravam, Deputado 
Laerte, e eu mandava gente lá para Monte Negro fazer 
cirurgia. E eu pensava assim: se Monte Negro faz, Cuju-
bim pode fazer. 
E eu tinha esse sonho de me tornar prefeito daquela 
cidade e montar esse centro cirúrgico. E hoje, através 
do “Compartilhando Saúde”, quero aqui agradecer esse 
Programa do Governo do Estado, que é um programa 
excelente, Deputado Laerte, nós precisamos fomentar 
ele para a gente desafogar, tirar essas ambulâncias das 
estradas. 
Nos municípios que têm suporte, que tem centro cirúr-
gico, a gente levar as ações do Governo do Estado para 
lá, igual nós estávamos fazendo em Cujubim. Hoje a 
gente atende Rio Crespo, Itapuã, Alto Paraíso, vai gente 
de Ariquemes, vai gente de todo lado fazer cirurgia em 
Cujubim. 
E o Governo do Estado colocou R$ 7 milhões e eu colo-
quei R$ 3 milhões de emenda minha. Fizemos mais de 
800 cirurgias ali naquele município, atendendo uma de-
manda reprimida que tinha de hérnia, vesícula, retirada 
de útero, ovário, várias cirurgias, levando isso ao nosso 
povo e tirando pessoas que estavam há mais de 20 anos 
na fila, esperando por uma oportunidade de fazer a ci-
rurgia. É cirurgia de catarata, é muito atendimento. 
O Senhor João Becker foi eleito por ser uma pessoa ho-
nesta, não acharam nada contra ele. Estavam caçando 
“cabelo em ovo” na última hora. Fizeram uma manobra 
política lá tentando denegrir a imagem do meu prefeito, 
mas não conseguiram, porque a justiça vem, a verdade 
aparece. E eu tive que colocar toda a minha influência 
política, toda a minha força política, para poder mostrar 
ao povo de Cujubim que estavam tentando enganar a 
nossa população. No final, saímos vitoriosos e quem ga-
nhou com isso foi o Município de Cujubim. 
São mais de dez quilômetros de asfalto acontecendo 
nesse momento. O Governo do Estado está lá fazendo o 
“Tchau Poeira”. Têm várias ações nossas: é ponte, buei-
ro, estrada. Então, gente o trabalho venceu. Parabéns 

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
2815

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 191 15/10/2024

ao povo de Cujubim pela escolha. 
Agora tem um tema que eu vou pedir ao líder nosso, do 
governo, Deputado Laerte. Você esteve no município, 
o Deputado Delegado Camargo também esteve lá. É a 
situação das nossas reservas. É a situação do Soldado 
da Borracha. Nós não podemos aceitar o que está acon-
tecendo. Criaram uma reserva em cima de uma área 
titulada, dentro do Estado de Rondônia. Um absurdo o 
que fizeram. 
E agora, estão querendo cancelar a ficha de Idaron, can-
celar a nota do produtor rural, estão querendo fazer uma 
coisa que o governo mesmo causou esses problemas, foi 
omissão do governo. Nós não podemos, o Ministério Pú-
blico tem que ter essa consciência, não é dessa forma 
que nós vamos conseguir parar o desmatamento, parar 
os crimes ambientais no Estado de Rondônia, nós só 
vamos piorar a situação. 
Eu já falei mil vezes, comando e controle não funcionam. 
Eles multam a pessoa. Depois que a pessoa é multada, 
ela se revolta. Aí que ela destrói mais. Olha esse fogo cri-
minoso que teve! Que trouxe um prejuízo enorme para 
o nosso Estado, aqui para Porto Velho, principalmente. 
São voos, é um prejuízo na Saúde. Por quê? Porque vão 
lá e afrontam as pessoas. 
Nós temos uma cultura no Estado de Rondônia, gente. 
Não é do dia para a noite que a gente consegue trans-
formar isso. Nós temos que reunir e achar uma política 
pública com sabedoria. Porque, se retirar essas pessoas 
de lá, o Estado tem condições de cuidar? Ou nós vamos 
enxugar gelo? Tira aqueles entram outros. E as coisas 
só vão piorando, como está acontecendo no Estado de 
Rondônia. 
Precisamos usar a nossa inteligência. Não adianta olhar 
a lei fria, atrás de uma mesa, sentado em uma cadeira 
no ar condicionado, sem conhecer a realidade do povo 
que está lá há mais de 20 anos. Têm muitas famílias. É 
uma pressão psicológica em cima do nosso povo. Não 
podemos aceitar! Lá em Buritis uma pessoa se matou 
por isso. É um absurdo o que acontece. 
Nós temos uma CPI tramitando nesta Casa e nós va-
mos avançar agora, vamos nos reunir e vamos trabalhar. 
Precisamos dar uma resposta ao nosso povo de Rondô-
nia. Não estamos aqui defendendo crimes ambientais. 
Não estamos aqui defendendo o desmatamento, mas as 
políticas públicas; a ação dos órgãos de controle, sem 
pensar nas consequências que estão causando ao meio 
ambiente, eles também estão cometendo crime, porque 
foram omissos há muito tempo e agora querem resolver 
as coisas na caneta. Não funciona assim. 
Nós precisamos cuidar desse povo. Se tem que sair des-
sas áreas, tudo bem, mas vamos montar um planeja-
mento, vamos ver para onde vão, que recurso que o 
governo vai dar? Para onde essas pessoas vão? Não é só 
em Rondônia que nós temos esse problema, gente. Se 
a gente for no Rio de Janeiro, lá nos morros; se a gente 
for em São Paulo, têm as favelas, se a gente ver aqui em 
Porto Velho nós temos lugar que estão impróprios, que 
as pessoas não podem nem morar. 
Então, se for levar a ferro e fogo, nós vamos criar um 

caos dentro do Estado de Rondônia. De repente, até uma 
causa de sanidade animal porque se cancelar as fichas 
do Idaron, quantas cabeças de gado tem dentro dessas 
áreas? E se der um foco de febre aftosa, Deputado 
Laerte, isso destrói o mercado da carne do nosso Esta-
do, que a gente lutou tanto para estar livre dessa doen-
ça dentro do Estado e para abrir as exportações. 
Tem muita gente que não está preocupada, mas na hora 
que doer no bolso dela, quando o Governo do Estado 
não tiver dinheiro para pagar os salários, para transferir 
o dinheiro para os órgãos de controle e para os poderes, 
não vai ter dinheiro se o povo parar. 
Nós temos que fazer um planejamento. Não podemos 
ir decepando as coisas sem pensar na população. Nós 
vamos lançar esse povo em uma situação difícil. Para 
onde vamos levar o povo se tirar de lá? O que adiantou 
tirar lá do parque? Olha a bagunça que fizeram, usaram 
operação, etc. Resolveu o problema? Não resolve. 
Então, gente, temos que pensar direito, temos que 
reunir todo mundo, conversar e planejar uma estraté-
gia para enfrentar esses problemas. Não ficar pressio-
nando o governo ou o secretário, porque todo mundo 
tem medo dos órgãos de controle, do Ministério Público. 
Gente, vamos conversar. Temos que ter consciência. Não 
é isso, Deputado Laerte? Eu acho que temos que achar 
um caminho de bom senso e equilíbrio. 
Pega antes dessas reservas, vamos fazer uma conta 
aqui, vai lá e puxa o mapa de antes de criar reserva. 
Resolveu criar reserva? Não resolveu, piorou. Piorou a 
situação. Porque muita gente lá no Soldado da Borracha, 
que tinha projeto de manejo e eram obrigadas a cuidar 
da mata, não tiveram condições. Ninguém é polícia para 
ir lá cuidar de alguém que invadiu. 
Então, a gente fica observando. Tem ação da Polícia, 
tem um monte de coisa acontecendo. O que adianta? Se 
estão piorando, se vai destruir mais. Vai piorar. Daqui a 
pouco, a gente arruma um problema de sanidade animal 
no Estado de Rondônia. Arrumam vários problemas. Va-
mos nos reunir, Deputado Alex Redano, e chamar todos 
os deputados aqui. Eu peço o apoio dessa Casa. 
Eu recebo toda hora áudios e vídeos de pessoas que 
estão fazendo uma cerca e estão recebendo multa de R$ 
200 mil, R$ 400 mil. Deram uma multa de cento e tantos 
milhões! Tem cabimento um trem desse, gente? É um 
pai de família, um coitado, muitas vezes um cara grande 
ninguém multa ele e vai multar um coitado lá. O cara já 
tá lascado e você o multa. Logo ele se revolta e vai des-
truir mais, porque o governo não está dando amparo. 
É uma missão dos governos; não estou falando desse 
governo. Esse governo ainda está tentando, está lutan-
do pelo povo ainda, fez várias ações. Parabéns ao Go-
vernador Coronel Marcos Rocha, que teve a coragem de 
revogar aquele decreto da criação do Soldado da Bor-
racha. 
E ele estava certo quando ele fez aquilo, porque é o jus-
to com aquele povo. Mas, a Justiça diz que não tem um 
estudo. E nós estamos analisando o estudo da criação, 
porque não é justo. Se pode desfazer o que eles fizeram 
precisa de estudo; para criar também, o estudo tem que 
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ser correto. E nós vamos provar se está ou não. 
A CPI é para isso, e nós vamos acionar todos os órgãos 
em defesa do nosso povo. 

O SR. ALEX REDANO – Deputado Pedro, um aparte. Mui-
to obrigado.  

O SR. PEDRO FERNANDES – Um aparte ao Deputado 
Alex. 

O SR. ALEX REDANO – Primeiramente, eu quero para-
benizar o Deputado Pedro Fernandes, nosso Presidente 
da Comissão de Meio Ambiente, e quero conclamar aqui 
a todos os demais deputados, membros da CPI, e aos 
demais deputados que não fazem parte da CPI para nós 
nos unirmos para ajudar resolver essas questões. 
O clima está muito tenso; está muito complexo a si-
tuação das pessoas que estão nessas áreas e recebo 
ligações diariamente e acompanho tudo que está acon-
tecendo lá. E nós precisamos dar uma segurança jurídica 
para essas pessoas. 
Imagine, Deputado Ribeiro, você está na sua terra, que 
você tem escritura pública, e, de repente, da noite para 
o dia, essa área se transforma em reserva. E hoje, nós 
temos muitas preocupações, inclusive questões sanitá-
rias que são muito preocupantes. 
Deputado Pedro, eu convido Vossa Excelência e os de-
mais deputados, primeiramente vamos fazer uma visita 
institucional ao Ministério Público. Para nós levarmos a 
realidade daquela situação e, juntos, pensarmos em so-
luções. Vamos visitar também os demais órgãos de con-
trole e as Secretarias de Estado, pois são várias secre-
tarias que têm relevância nesse caso, temos a Sedam, a 
própria Sesdec e temos o Idaron. 
Sexta-feira passada, nós tivemos uma importante reu-
nião por vídeo com todos esses órgãos, e nós precisa-
mos encontrar uma solução. São pessoas trabalhadoras 
que são muitas vezes discriminadas, pessoas às vezes 
sem conhecimento. Já ouvi pessoas falando que naque-
las reservas têm muitos bandidos. Gente, nessas reser-
vas têm pessoas trabalhadoras, tem agricultores, pecua-
ristas, pessoas que dependem da terra para tirar o seu 
sustento. 
Então, vamos traçar essa meta. A CPI, semana que vem 
já tem reunião, nós vamos acelerar o máximo possível. 
Eu tenho certeza que será demonstrado que não obe-
deceram ao devido processo legal para a criação dessas 
reservas. Não foi feita reserva orçamentária, essas pes-
soas não foram indenizadas, não fizeram as audiências 
públicas. Enfim, para ser criar uma reserva você tem 
todo um rito a ser feito e não foi obedecido. 
Então, na minha visão, essas reservas foram criadas sem 
o devido processo legal e isso, eu creio que a CPI irá 
demonstrar e o Judiciário irá cancelar essas reservas. 
Mas, para isso nós precisamos, desde já entrar em um 
acordo para que aquelas pessoas que estão ali tenham o 
mínimo de paz, porque, Deputada Ieda, o que eles não 
têm ali é paz, é segurança. 
Parabéns, Deputado Pedro, pelo seu empenho. Depu-

tado Delegado Lucas, Deputada Drª Taíssa, Deputado 
Cirone, todos da Comissão da CPI. E aqui podem ter 
certeza meus amigos, todos os deputados, todos os 24 
deputados apoiam as pessoas que moram nessas locali-
dades. Muito obrigado pelo aparte. 

O SR. LAERTE GOMES – Presidente, Questão de Ordem 
bem rapidamente, eu sei o horário está avançado, mas 
é muito importante. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem 
Deputado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES – Deputado Pedro, parabéns pelo 
tema que traz a esta Casa. Isso é uma das maiores in-
justiças da história de Rondônia. Infelizmente, foi criado 
por decreto, como o Presidente Alex falou, sem estudo 
de viabilidade, sem nada, criou. E nós já tentamos der-
rubar essa reserva do Soldado da Borracha por várias 
vezes nesta Casa: através de decreto, através de Projeto 
de Lei vindo do Executivo, enviado pelo Governador Da-
niel Pereira, mas todos, depois de aprovados, os órgãos 
de controle entraram com ação no Judiciário e tornaram 
inconstitucional.
Eu entendo, e é necessário se fazer, acho que todos 
precisam sentar em uma mesa. Projeto de Lei vindo do 
governo para cá e eu quero salientar aqui, parabenizar 
o Governador Marcos Rocha que teve coragem, através 
de um decreto, da mesma forma que foi criado, ele com 
a mesma ferramenta fez e publicou, que é o decreto, 
e extinguiu a reserva Soldado da Borracha. Não durou 
uma semana. 
Então, a gente já percebeu que é preciso sentar em uma 
mesa, antes de tomar qualquer decisão de Projeto de 
Lei, junto com o Ministério Público Estadual, com o Mi-
nistério Público Federal, junto com o Poder Judiciário, 
junto com o Tribunal de Contas, com todos os órgãos de 
controle, a Assembleia Legislativa, a Sedam, o governo 
sentar em uma mesa e discutir a questão do Soldado da 
Borracha. Ou a gente achar outra área para fazer a troca 
ou mostrar que ali foi criada de forma inconstitucional, 
de forma ilegal aquela reserva que é. Até para o Poder 
Judiciário entender melhor essa questão. Tem pessoas 
que moram ali que tem Escritura há mais de 50 anos. 
São pais de famílias, ali não tem bandido, ali não tem 
invasor. 
“Há, mas derrubaram a mata, a floresta.” Quem fez 
paga. Hoje tem satélite, você busca no satélite 20, 30 
anos atrás. O que não pode é penalizar todo mundo por 
isso. Embarga quem derrubou, enfim, cumpra-se a lei. 
Agora, o que não pode é a forma que está. Eu concordo 
com Vossa Excelência. Não poder entrar lá um litro de 
gasolina, uma grade para trator não pode entrar, não 
pode entrar nada lá dentro. Nada. 
Então eu acho que é preciso e Deputado Alex, Vossa 
Excelência que vai ser o Presidente desta Casa a partir 
de fevereiro do ano que vem, Vossa Excelência também 
liderar esse processo, junto com o Governador do Esta-
do, o Governador Marcos Rocha e chamarmos todas as 
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partes envolvidas: Ministério Público Federal, Ministério 
Público Estadual, parte ambiental, Tribunal de Contas 
para a gente poder achar uma saída para aquela região. 
E pode contar com o meu apoio porque eu sei que é 
uma das maiores, senão a maior injustiça já cometida 
neste Estado. 
E eu falo com muita tranquilidade, Deputado Delega-
do Camargo, porque eu não sou a favor de invasão. 
Quando nós votamos aqui o zoneamento, quando nós 
votamos aqui o projeto da Resex Jaci-Paraná eu era o 
Presidente desta Casa. Foi colocado emenda para incluir 
Bico do Parque, Terra Roxa e eu era contra, porque eu 
sabia que era invasão, mesmo eles merecendo o pedaço 
de terra deles, mas sabia que era invasão e iria tornar o 
projeto inconstitucional. E foi o que aconteceu. Estragou 
todo o projeto. 
Mas, Soldado da Borracha precisa ser revisto e não 
adianta a gente ficar aqui falando, discursando, baten-
do, o governador fazendo decreto eliminando, mandan-
do projeto de lei que não vai resolver porque todos se-
rão inconstitucionais. O que precisa é sentar na mesa e 
mostrar a realidade e a gente achar uma saída negociá-
vel para essa região. 

O SR. PEDRO FERNANDES – Obrigado, Deputado Laerte. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Parabéns Deputado 
Laerte Gomes. 
Eu quero aqui parabenizar o Deputado Pedro Fernan-
des, Deputado Alex Redano, Deputado Laerte Gomes 
pela maturidade que esta Casa está tendo. Nós temos 
que, realmente, fazer uma discussão com todos os en-
volvidos: os órgãos de controle, Tribunal de Contas, Tri-
bunal de Justiça, Ministério Público Federal, Ministério 
Público Estadual, Executivo e a Assembleia Legislativa 
para acharmos uma saída para essas pessoas que estão 
morando lá, estão deixando o seu suor nessa terra. E, 
através de um decreto, foram impedidos de um cresci-
mento, e hoje estão impedidos inclusive, de fazer com 
que eles possam sobreviver dessa terra. Não é nem vi-
ver da terra. É sobreviver. 
Então, nós temos aí vários impedimentos. O Deputado 
Alex Redano, juntamente com o Deputado Pedro Fer-
nandes, tem liderado essa CPI para achar, buscar uma 
solução; mas eu acho que é com essa maturidade de 
construção com os demais órgãos que nós vamos bus-
car uma solução para, em definitivo, Deputado Laerte 
Gomes, a gente resolver essa situação aqui dentro do 
Estado de Rondônia, que aflige muitas famílias. 
E precisamos avançar também na questão do zonea-
mento. Nós temos várias áreas hoje que poderiam estar 
sendo plantadas, poderiam estar sendo utilizadas pelos 
nossos produtores; e o zoneamento que foi considera-
do inconstitucional, o Deputado Laerte Gomes já dis-
se o porquê, porque houve um retalho desse projeto 
e acabou que está prejudicando vários produtores aqui 
dentro do Estado de Rondônia. Então, esta Casa tem 
essa maturidade política hoje para abrir essa discussão 
e trazer à luz a esses produtores. 

Quero aqui, antes de o Deputado Pedro concluir, passar 
a palavra para o Deputado Rodrigo Camargo para fazer 
um adendo. Logo em seguida, o Senhor, para concluir. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Obrigado, Presidente. Eu 
apenas gostaria de fazer uma complementação à ex-
celente fala do Deputado Laerte Gomes. Você que nos 
assiste deve ter percebido quando o Deputado Laerte 
falou assim: “Olha, nós utilizamos do mesmo mecanismo 
que criou a reserva para a extinguirmos. Fizemos por 
decreto, fizemos por lei e o Judiciário acabou julgando 
inconstitucional.”.
E às vezes você, que está em casa nos assistindo, que 
não tem conhecimento jurídico, se pergunta: “Como 
uma ferramenta que criou não pode ser a mesma fer-
ramenta para, “descriar”, entre aspas, para extinguir?”. 
Bom, é simples. Deixa eu explicar uma coisinha bem 
importante, para todos vocês que nos assistem. O povo 
tem que entender o que está sendo votado e discutido 
aqui nesta Casa. 
Quando a gente está falando de matéria ambiental tem 
um princípio chamado “princípio da proibição do retro-
cesso”. O que é isso? Uma vez criado um mecanismo de 
defesa ao meio ambiente - por exemplo, uma reserva 
-, não pode o Estado após isso, extingui-lo. Tirar essa 
proteção. Proíbe-se esse retrocesso. 
Então, por que estou comentando e explicando isso para 
você? Para você saber que o Senador Confúcio Moura 
fez um grande desserviço para esse Estado. Ao criar as 
11 reservas, prejudicou você que tinha o Título de Pro-
priedade, porque agora nós estamos numa insegurança 
jurídica. Pessoas que já tinham o Título de Propriedade e 
agora ficam com um papel como se nada valesse. E isso 
é extremamente preocupante. 
Então, olha o impacto negativo que uma decisão do en-
tão governador refletiu para o nosso Estado. E o que 
acontece é você aí na sua propriedade rural, inseguro; a 
Assembleia Legislativa aqui tentando bater cabeça para 
saber o que é que faz. 
Então, uma decisão complexa e a sugestão tanto do De-
putado Laerte Gomes, do Deputado Pedro Fernandes, 
do Deputado Alex Redano, é para que nós possamos so-
mar esforços, chamar todos os órgãos envolvidos e ten-
tar achar uma saída, que, repito, não é fácil. Não é fácil. 
Então, temos que procurar uma solução. Eu me coloco 
à disposição para isso, Deputado Pedro Fernandes, mas 
nós temos que ter muita cautela na hora de votar uma 
lei, na hora de o governo emitir um decreto, porque, 
às vezes, retornar a como era anteriormente, fica muito 
difícil, que é o caso das reservas. Mas, vamos atrás de 
uma solução. Desistir não é uma opção e sabe o que é 
isso? A necessidade de endireitar Rondônia. Obrigado, 
presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Rodrigo Camargo, sempre com muita ponderação, 
muita sensatez na sua fala. E, para concluir, Deputado 
Pedro Fernandes. 
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O SR. PEDRO FERNANDES - Obrigado pelos apartes dos 
nobres colegas. Isso mostra a importância desse assun-
to e esse tema que eu trouxe aqui. 
Quero, só para finalizar, dar duas sugestões. Precisamos 
que os órgãos de controle, o Judiciário, todo mundo e o 
Governo do Estado e as Secretarias, que a gente possa 
envolver as pessoas que estão lá para a gente recuperar 
o dano ambiental. Se a gente atacar as pessoas com 
fiscalização, com multa, vai piorar o dano ambiental. 
Esqueça! Nós precisamos trazer essas pessoas para o 
nosso lado. 
Se nós queremos preservar o meio ambiente, nós temos 
que recuperar aquelas áreas. Esses recursos que vêm do 
mundo inteiro através de ONG’s, de tudo quanto é trem 
aí, para pagar salário, para “neguinho” ficar dentro de 
escritório só denunciando; se for direto lá para o produ-
tor, a gente consegue recuperar essas áreas. 
Então, temos que montar um projeto para “desocupar 
essas áreas”, entre aspas. Podemos gerar emprego e 
renda lá. Com as pessoas recebendo recurso para re-
plantar as áreas. E, durante o período em que o cara 
vai aos poucos eliminando a produção dele — que se 
ele tem uma atividade pecuária, alguma coisa —, aos 
poucos ele vai recuperando. Tem jeito, sim. 
Nós precisamos tornar nula a criação dessas reservas. É 
o único jeito que a gente tem,  anular todo esse proces-
so através do Judiciário, se foi criado indevidamente. E 
esse trabalho que nós estamos fazendo na CPI, a gente 
está buscando essa informação, para gente verificar di-
reitinho e poder entrar através do Judiciário, trazendo o 
direito das pessoas. O direito à posse, o direito daquelas 
pessoas que estão há 20 anos lá, que antes da criação, 
já estavam lá, ninguém consultou elas, ninguém con-
versou com elas, ninguém deu apoio, houve omissão 
do governo. Já tem cinco anos que a reserva foi criada. 
Está tudo errado. 
Mas agora, eu fico feliz! E também vamos visitar os ór-
gãos de controle, vamos falar para eles, que uma deci-
são, criando essa ruptura, pode trazer um caos social, 
econômico e financeiro para o Estado de Rondônia. 
Eu agradeço a todos deputados, ninguém é contra nin-
guém aqui, nós não estamos contra os órgãos de contro-
le, nós estamos a favor do Estado de Rondônia. Nós es-
tamos buscando essa união de todos os órgãos. Vamos 
debater, gente! Não vamos para o radicalismo. Meu pai 
sempre falava: “Tudo que é demais, sobra”. Não pode-
mos pender para um lado só, do radicalismo ambiental. 
Temos que observar as pessoas, para gente preservar a 
nossa Rondônia, as matas e os rios. Precisamos trazer o 
povo para o nosso lado, porque são essas pessoas que 
estão lá na base. 
Quem é que quer desmatar? Marimbondos ferrando o 
cara, se melando todo no motosserra, correndo o ris-
co de pau cair na cabeça. Quem é? Se ele tivesse ga-
nhando para preservar? Temos que achar o mecanismo 
certo. É lógico, que a Polícia faz o que determinam, os 
fiscais fazem o que é determinado a eles. Mas ficam aí, 
perseguindo as pessoas. Gente, Obrigado! Desculpa o 
tempo, mas é um tema importante. Obrigado a todos, 

Deus abençoe. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Pedro Fernandes pelas palavras. 
Passo a palavra ao último orador da tarde, o Deputado 
Alex Redano. Com a palavra, pelo tempo que fizer ne-
cessário.

O SR. ALEX REDANO - Deputado Cirone, nosso Presi-
dente. Quero aqui cumprimentar os deputados presen-
tes, agradecer a oportunidade. Eu venho aqui fazer um 
agradecimento especial, a todos os amigos que se em-
penharam nesses 45 dias de campanha, tivemos muitas 
vitórias, aumentamos muito o grupo de amigos, que se 
elegeram como prefeito, prefeitas e vereadores no nos-
so Estado de Rondônia. 
Então, venho aqui fazer esse agradecimento, que é uma 
maratona. Foram diversos municípios em que pudemos 
ajudar com o nosso grupo de apoiadores, ajudar pedin-
do voto, fazendo caminhadas, não vou enumerar aqui, 
pois são diversos prefeitos que apoiamos. É óbvio, que 
em algumas cidades, não tivemos êxito, mas, em mais 
de 80% ou seja, na grande maioria tivemos êxito e ele-
gemos prefeitos, vereadores.
Quero aqui de forma especial agradecer à população de 
Ariquemes, onde foi uma das campanhas mais disputa-
das, mais polarizadas de toda a história de Ariquemes. 
Parabenizar a nossa Prefeita Carla Redano que foi reelei-
ta numa disputa em aconteceram muitas coisas. 
Fomos muito prejudicados nessa campanha por fake 
news, é até um alerta que deixo para as autoridades, 
para o Tribunal Regional Eleitoral, é preciso ser feito 
algo. Hoje, está muito fácil, a partir do momento que as 
pessoas têm acesso ao mecanismo de fake news, como 
por exemplo, a inteligência artificial, Deputado Luis, que 
é uma nova tecnologia, que veio para ajudar. Mas, infe-
lizmente, as pessoas que não têm princípios, não têm 
caráter, usam isso para prejudicar várias campanhas.
Em Ariquemes, nós tivemos um caso muito sério. Usan-
do a inteligência artificial fizeram a imitação da voz da 
minha esposa e isso prejudicou muito a campanha. Fica-
mos parte da campanha tentando desmentir algo inexis-
tente. Infelizmente, durante a campanha um bebê veio 
a óbito, e a prefeita, de imediato afastou o médico res-
ponsável para averiguações. Serão feitas todas as averi-
guações, se teve culpa ou não.
Mas, a oposição usou essa situação para se promover 
politicamente. Usou a dor de uma família para se pro-
mover politicamente e através desse vídeo, com a voz 
da minha esposa falando com o pai da criança, falando 
horrores. Esse vídeo é inexistente. Mesmo após a elei-
ção, muitas pessoas ainda acreditam.
Quero aqui ressaltar a oposição, conheço a Agna, não 
tenho amizade, mas conheço. Conheço o senhor Nereu 
Mezzomo, a dona Marlei Mezzomo, são pessoas do bem, 
são pessoas íntegras. Mas, infelizmente, Deputado Pe-
dro, na equipe tem pessoas maldosas, tem pessoas sem 
caráter que fizeram essas montagens, fizeram essas 
fake news e, infelizmente, foi muito difícil. Aliás, pratica-
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mente impossível você sair desmentindo. A pessoa ouve 
a voz e acha que é. 
Então, tivemos muita dificuldade, mas eu sempre creio 
que nada acontece se não for da vontade de Deus. En-
tão, Deus desenhou essa vitória, a reeleição da Prefeita 
Carla Redano. 
E deixo aqui o nosso compromisso de continuar fazen-
do esse mandato pujante. Temos inúmeras, inúmeras 
obras a serem inauguradas. E esses quatro anos serão 
de muita prosperidade, de muito progresso para o nosso 
amado Município de Ariquemes. 
Um abraço a toda população de Rondônia. Parabéns aos 
nossos prefeitos que se elegeram. Eu permito um aparte 
ao Deputado Pedro. 

O SR. PEDRO FERNANDES - Quero aqui, neste momen-
to, parabenizar meu amigo, meu irmão de toda a vida, 
uma amizade de longa data. Parabenizar pelo seu em-
penho, pela sua força. Agradeci muito a Deus de ter 
permitido que a Prefeita Carla fosse prefeita. O Nereu é 
meu amigo, a Marlei, pessoa fantástica, de bem. Não era 
a questão, mas já me procuraram, eu falei: “Não, eu já 
tinha dado a minha palavra ao Deputado Alex, a Carla”. 
Nós estamos juntos desde o início. Eu acredito que foi 
muita injustiça que foi feita com a Carla. Ela não merecia 
passar por aquilo. Mas, Deus deu a ela essa vitória para 
compensar tudo isso, com o tempo, com trabalho, com 
dedicação. 
Estou junto com você e a Carla. Estou na base do Go-
vernador Coronel Marcos Rocha. Iremos pedir mais por 
Ariquemes, mais atenção principalmente na saúde; va-
mos fazer um trabalho diferenciado. Foi injusto o que 
fizeram, acusar a Carla. Usar a família é uma coisa, uma 
rasteira muito baixa, é uma falta de respeito. É como 
o senhor falou, não é o Nereu, não é a Marlei, não é a 
Agna. São as pessoas que estavam ali com o interesse 
de chegar junto. 
Eu garanto que nem o Nereu, nem a Marlei iriam aceitar 
esse tipo de pessoa na sua administração. Eles iriam 
quebrar a cara também de qualquer jeito. Então, Depu-
tado Alex, parabéns. Vitória merecida. Quem ganha com 
isso é Ariquemes. E conte sempre comigo. Obrigado, 
meu amigo.

O SR. ALEX REDANO – Obrigado, Deputado Pedro. 
Quero agradecer aqui a todos os deputados que de uma 
forma direta ou indireta nos ajudaram. Deputado Luis do 
Hospital, obrigado; Deputado Cirone; estiveram conos-
co na convenção. Deputado Delegado Lucas, Deputada 
Ieda Chaves. Enfim, não vou nem citar todos os nomes, 
a gente acaba esquecendo os amigos. Deputado Alan 
Queiroz. Só gratidão a todos. E estamos muito felizes, 
muito animados. Temos aí muito dinheiro em conta, 
muitas licitações em andamento. Ariquemes realmente 
está sendo transformada. 
Hoje, Ariquemes é um canteiro de obras: R$ 96 milhões 
ao mesmo tempo em obras. Todo lado que você anda 
em Ariquemes tem obra da prefeitura municipal, obra da 
prefeitura municipal em convênio com o Estado, emen-

das federais, deputados federais, senadores colocando 
recursos. Esses recursos, meus amigos, que nós conse-
guimos para Ariquemes foi feito através de muito diálo-
go, muita articulação. Não é você xingando as pessoas, 
você falando mal, você gritando com as pessoas que 
você vai conseguir recurso, vai conseguir o bem para 
Ariquemes. Mas Deus é muito justo e o bem sempre 
vence o mal. Muito obrigado a todos. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Obrigado, Deputado 
Alex Redano. Quero aqui convidar o Deputado Delegado 
Camargo para secretariar aqui ao meu lado, para dar-
mos continuidade a esta Sessão. Parabéns, Deputado 
Alex Redano; parabéns a minha amiga Carla Redano, faz 
um brilhante trabalho em Ariquemes. Ariquemes merece 
ter uma prefeita do quilate e da qualidade da Prefeita 
Carla Redano. 
Não há mais inscritos. Encerradas as Breves Comunica-
ções, passaremos ao Grande Expediente. Não há orado-
res inscritos. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura das 
Proposições recebidas. 

O SR. DELEGADO CAMARGO (Secretário ad hoc) - Pro-
cede à leitura das Proposições a seguir:
PROPOSIÇÕES RECEBIDAS
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, ex-
tenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil, à Secretaria 
de Estado de Patrimônio e Regularização Fundiária — 
SEPAT, à Secretaria de Estado da Juventude, Cultura, 
Esporte e Lazer — SEJUCEL e à Fundação Cultural do 
Estado de Rondônia — FUNCER, o envio de informações 
atualizadas sobre o Teatro Estadual localizado no muni-
cípio de Ariquemes. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer informações ao Chefe do Poder Executivo 
Estadual, ao Secretário-Chefe da Casa Civil, DITEL, à 
Secretaria de Estado do Planejamento, Orçamento e 
Gestão — SEPOG, à Secretaria de Finanças do Estado — 
SEFIN e ao DER — Departamento Estadual de Estradas 
de Rodagem e Transportes, informações, para subsidiar 
a Mensagem nº 184, de 27 de agosto de 2024. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO EDEVALDO NEVES. 
Requer ao Governo do Estado de Rondônia, extenso ao 
Chefe da Casa Civil e ao Secretário de Estado de Se-
gurança, Defesa e Cidadania – SESDEC, informações e 
providências quanto ao sistema de agendamentos para 
emissão da Nova Carteira de Identidade no Município de 
Vilhena. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO LUIS DO HOSPI-
TAL. Requer ao Presidente da Assembleia Legislativa de 
Rondônia a retirada de tramitação do Projeto de Lei n° 
572/2024 que “Altera e revoga dispositivos da Lei n° 
4.619, de 22 de outubro de 2019, que “Autoriza o Poder 
Executivo a realizar contratações de pessoal por prazo 
determinado para atender às necessidades temporárias 
de excepcional interesse público, nos termos do inciso 
IX do artigo 37 da Constituição Federal, e revoga a Lei 
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n° 1.184, de 27 de março de 2003, que “Regulamenta 
a contratação por tempo determinado para atender à 
necessidade temporária de excepcional interesse públi-
co, nos termos do inciso IX do artigo 37 da Constituição 
Federal,” e dá outras providências.””  
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ISMAEL CRISPIN. Re-
quer ao Governador do Estado, extenso ao Secretário-
-Chefe da Casa Civil, ao Secretário de Estado da Segu-
rança, Defesa e Cidadania e ao Diretor-Geral da Polícia 
Civil, informações e providências quanto à desativação 
da Delegacia da Polícia Civil do Município de Seringuei-
ras/RO. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
à Mesa Diretora, nos termos regimentais, a disponibili-
zação do Curso de Redação para o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) através da Escola do Legislativo 
de Rondônia Itinerante, no Município de Guajará-Mirim. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Superin-
tendência da Juventude, Cultura, Esporte e Lazer - SE-
JUCEL, a cópia do projeto do estádio João Saldanha, 
localizado em Guajará-Mirim. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Companhia 
de Águas e Esgoto de Rondônia – CAERD, informações 
referentes à distribuição de água no bairro Cristal da 
Calama, Município de Porto Velho. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado de Saúde - SESAU, informações referentes ao 
processo de encaminhamento de pacientes ao Hospital 
do Amor. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO AFFONSO CANDIDO. 
Institui o Programa “Escola Amiga do Agro” na Rede Pú-
blica Estadual de Ensino no Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO AFFONSO CANDIDO. 
Dispõe sobre a prioridade nas investigações para apu-
ração de crimes de abuso e/ou exploração sexual que 
tenham como vítimas crianças e/ou adolescentes no âm-
bito do Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO AFFONSO CANDIDO. 
Institui a Política Estadual de Incentivo ao Crédito do Jo-
vem Empreendedor, no âmbito do Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO CIRONE DEIRÓ. Alte-
ra o § 2° do artigo 277 da Lei Complementar n° 68, de 
09 de dezembro de 1992, que dispõe sobre o Regime Ju-
rídico dos Servidores Públicos Civil do Estado de Rondô-
nia, das Autarquias e das Fundações Públicas Estaduais 
e dá outras providências. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO CIRONE DEIRÓ. Re-
quer ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secre-
taria de Estado de Educação – SEDUC, esclarecimentos 
a respeito da gratificação incorporada pela Lei Comple-
mentar 1.246/2024 aos servidores da Seduc, deixando 
de fora os Analistas Educacionais, no âmbito do Estado 
de Rondônia. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ISMAEL CRISPIN. Re-
quer ao Poder Executivo, extenso ao Secretário-Chefe 
da Casa Civil e ao Departamento Estadual de Estradas 

de Rodagem e Transportes de Rondônia — DER, provi-
dências urgentes no sentido de realizar serviços de ma-
nutenção na RO 133 - Estrada do Calcário até a Usina de 
Calcário no município de Espigão D’Oeste/RO. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Altera a ementa e dispositivos da Lei n° 5.886, de 
1° de outubro de 2024, que “Permite às pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista — TEA e às crianças com 
alergia alimentar o ingresso e a permanência, em qual-
quer local transportando, alimentos, para consumo pró-
prio e utensílios de uso pessoal.”
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Dispõe sobre a obrigatoriedade da disponibilização 
de camarote com acessibilidade nos espetáculos artísti-
co-culturais realizados ou subsidiados com recursos pú-
blicos ou renúncia fiscal pelo Estado de Rondônia, e dá 
outras providências. 
- PROJETO DE LEI DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Dispõe 
sobre assinatura online de indicações e proposituras pe-
los deputados da Assembleia Legislativa do Estado de 
Rondônia. 
- PROJETO DE LEI DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Dispõe 
sobre a cobrança cumulativa de taxas em serviços reali-
zados pelo Departamento Estadual de Trânsito do Esta-
do de Rondônia – DETRAN-RO, e dá outras providências. 
- PROJETO DE LEI DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Dispõe 
sobre a inclusão de números de telefone dos principais 
hospitais e unidades de saúde do Estado no site da Se-
cretaria de Estado da Saúde de Rondônia.  
- PROJETO DE LEI DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Institui 
o Mês Estadual de conscientização, prevenção e comba-
te às queimadas urbanas.  
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e ao Departa-
mento Estadual de Trânsito - DETRAN, a criação de uma 
campanha informativa destinada à população sobre a 
obrigatoriedade do Documento Único de Transferência 
(DUT) digital, também conhecido como CRV digital. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Saúde de Rondônia – SESAU, informações referentes 
aos cronogramas das obras das unidades da FHEMERON 
em Porto Velho, Cacoal e Ji-Paraná. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e ao Governo 
do Estado de Rondônia e à Secretaria de Estado da Saú-
de - SESAU, informações referentes à lei n° 5.612/2023 
que dispõe sobre o repasse do Incentivo Estadual aos 
Agentes de Saúde do Estado de Rondônia.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
do Estado da Educação - SEDUC, a previsão para a visita 
da equipe técnica na E.E.E.F.M. Rocha Leal, localizada 
em Guajará-Mirim.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
do Estado da Saúde - SESAU, informações detalhadas 
referentes ao Projeto de Lei Complementar 202/2022.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
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ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado da Saúde de Rondônia - SESAU, informações 
referentes à reforma dos banheiros do Hospital de Base 
Dr. Ary Pinheiro, localizado em Porto Velho/RO.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secreta-
ria Estadual de Patrimônio e Regularização Fundiária 
- SEPAT, informações referentes à responsabilidade pa-
trimonial da quadra poliesportiva da E.E.E.F. Almirante 
Tamandaré. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado da Saúde de Rondônia - SESAU, informações 
referentes aos dois aparelhos de Raio-X desativados no 
Hospital de Base Dr. Ary Pinheiro.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado da Segurança, Defesa e Cidadania – SESDEC, 
informações referentes ao andamento das tratativas de 
regularização dos números emergenciais 190, 192 e 
193, em Guajará-Mirim.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e ao Departa-
mento estadual de Estradas de Rodagem e Transporte – 
DER, cópia dos projetos de pavimentação dos primeiros 
53Km da Linha D, localizada na RO-420, Município de 
Nova Mamoré até Nova Dimensão. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado da Saúde - SESAU, a disponibilização do Plano 
Estadual da Rede de Cuidados à Pessoa com Deficiência.
- REQUERIMENTO DEPUTADO DELEGADO CAMARGO. 
Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, extenso 
ao Secretário-Chefe da Casa Civil, e à Secretaria de Es-
tado da Saúde – SESAU, informação referente à reforma 
no Centro Cirúrgico do Hospital de Base Dr. Ary Pinheiro 
– HBAP. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
Governo do estado de Rondônia, extenso à Casa Civil e 
ao Distrito Sanitário Especial Indígena – DSEI, informa-
ções referentes à previsão para a construção de poços 
artesianos nas comunidades indígenas: Capoeirinha, Ta-
najura, Graças a Deus, Bom Futuro, Santo André, Rio 
Negro e Ocaia, situadas em Guajará-Mirim.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Governo do Estado de Rondônia, extenso à Casa Civil 
e à Secretaria de Estado da Saúde – SESAU, informações 
referentes a quais ações estão previstas para serem im-
plementadas no Planejamento Estratégico de Saúde no 
quadriênio (2024-2027).
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Governo do Estado de Rondônia, extenso à Casa Civil 
e à Secretaria de Estado da Saúde – SESAU, a disponi-
bilidade do planejamento da ação “Fecha Laudo” com 
data e local. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Governo do Estado de Rondônia, extenso à Casa Civil 
e à Secretaria Estadual da Justiça – SEJUS, informações 
do atual andamento da reforma do prédio onde funcio-

nava a 2ª Delegacia de Polícia Civil. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secreta-
ria de Estado do Desenvolvimento Ambiental – SEDAM, 
a disponibilização do cronograma detalhado do Projeto 
Conscientizar para Preservar.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado da Assistência e do Desenvolvimento Social - 
SEAS, informações referentes aos Municípios e Distritos 
que ainda não foram contemplados pelo Programa Ron-
dônia Cidadã em 2024 e qual a previsão de atendimento.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado  de Obras e Serviços Públicos – SEOSP, infor-
mações referentes à previsão do início e término das 
obras para instalações de postos tubulares, bem como a 
localidade dessas fundações.
 - REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Microrregião 
de Águas e Esgotos de Rondônia, informações sobre o 
órgão e a abrangência de suas atividades.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Rodagem e Transportes 
– DER, informações referentes à previsão da aplicação 
de microrrevestimento asfáltico na RO-464.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e ao Departa-
mento Estadual de Trânsito – DETRAN, o levantamento 
das vias com maior incidência de acidentes de trânsito 
de todos os municípios do Estado de Rondônia.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado da Saúde de Rondônia – SESAU, previsão de 
entrega dos biombos do Hospital João Paulo II.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado da Saúde de Rondônia – SESAU, a disponibi-
lização de quais municípios do Estado de Rondônia são 
atendidos por Telemedicina e em quais unidades de saú-
de esses atendimentos ocorrem.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado da Saúde de Rondônia – SESAU, informação 
referente à disponibilidade das bolsas de colonoscopia 
no estoque de distribuição.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA IEDA CHAVES. Requer 
ao Governador do Estado, extenso à Casa Civil e ao Se-
cretário-Chefe da Casa Civil e ao Secretário de Estado da 
Segurança, Defesa e Cidadania – SESDEC, informações 
detalhadas acerca da emissão de Carteiras de Identida-
de no município de Vilhena – RO.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA IEDA CHAVES. Requer 
ao Governador do Estado, extenso ao Secretário-Chefe 
da Casa Civil e ao Secretário de Estado da Segurança, 
Defesa e Cidadania -SESDEC, informações acerca dos 
protocolos adotados para a localização de crianças e 
adolescentes desaparecidos no Estado de Rondônia.
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- REQUERIMENTO DA DEPUTADA IEDA CHAVES. Requer 
ao Governador do Estado, extenso ao Secretário-Chefe 
da Casa Civil e ao Secretário de Estado da Segurança, 
Defesa e Cidadania -SESDEC, informações detalhadas 
acerca da quantidade de crianças e adolescentes desa-
parecidos, bem como localizados, no Estado de Rondô-
nia, nos últimos 5(cinco) anos. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA IEDA CHAVES. Requer 
ao Governador do Estado, extenso ao Secretário-Chefe 
da Casa Civil e ao Secretário de Estado da Segurança, 
Defesa e Cidadania -SESDEC, informações detalhadas 
acerca da emissão de carteiras de identidade para re-
cém-nascidos e crianças no Estado de Rondônia, bem 
como dados relativos à quantidade de documentos emi-
tidos por faixa etária nos últimos 5(cinco) anos. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA IEDA CHAVES. Requer 
à Mesa Diretora, nos termos regimentais, que seja ofi-
ciado à Bancada Federal do Estado de Rondônia, por 
meio do seu coordenador, Deputado Maurício Carvalho, 
a necessidade de adoção de providências para garantir 
agilidade na tramitação e o apoio à aprovação do Projeto 
de Lei nº 2.611/2023.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA IEDA CHAVES. Requer 
ao Governador do Estado, extenso ao Secretário-Chefe 
da Casa Civil e ao Secretário de Estado da Segurança, 
Defesa e Cidadania -SESDEC, informações detalhadas 
acerca do andamento das providências adotadas para 
garantir o funcionamento das Delegacias Especializadas 
no Atendimento à Mulher (DEAM) em regime de 24 (vin-
te e quatro) horas, em todo o Estado de Rondônia. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA IEDA CHAVES. Requer 
ao Presidente Tribunal de Contas do Estado de Rondônia 
(TCE-RO) informações detalhadas acerca das análises 
técnicas e levantamentos realizados no âmbito da edu-
cação estadual, com o objetivo de mapear os principais 
desafios e oportunidades no setor. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA IEDA CHAVES. Requer 
ao Governador do Estado, extenso ao Secretário-Chefe 
da Casa Civil e ao Secretário de Estado de Obras e Ser-
viços Públicos – SEOSP, informações detalhadas sobre o 
andamento da obra da Estação de Tratamento de Água 
(ETA), que está sendo construída e que atenderá o Bair-
ro Lagoinha, no Município de Porto Velho. 
Lido, Senhor Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Deputado Luis, faça 
a leitura aqui para nós, que o Deputado Camargo teve 
que dar uma saidinha. E, enquanto o senhor chega aqui, 
o Deputado Alex Redano usará a tribuna. Deputado Alex 
Redano, franquear a palavra a Vossa Excelência. 

     A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) 
– Presidente, registrar a presença da Deputado Gislaine 
Lebrinha, por favor. 

     O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Registrar a pre-
sença da Deputada Gislaine Lebrinha. Já nós vamos ter 
votação nominal, deputada.

O SR. ALEX REDANO - Boa tarde senhores deputados, 
Deputado Cirone que ora preside a Sessão. 
Hoje eu venho falar sobre o Teatro Municipal de Arique-
mes. Estive nos últimos 15 dias em reuniões com a FUN-
CER (Fundação Cultural do Estado de Rondônia) onde 
fizemos uma visita técnica ao teatro e ao teatro só falta 
agora as adequações exigidas pelo Corpo de Bombeiro. 
Então, nós estamos alocando recursos de emendas par-
lamentares para esses pequenos detalhes que faltam e 
em breve será marcada a inauguração do Teatro em Ari-
quemes. Eu creio que mais ou menos dois a três meses 
seja suficiente para fazer as adequações exigidas pelo 
Corpo de Bombeiros e alguns ajustes também no ar-
-condicionado e em breve será a grande inauguração do 
Teatro Municipal de Ariquemes. 
Uma obra que iniciou a muitos mandatos atrás. Doze, 
dezesseis anos atrás. Teve um problema de paralisação 
na obra durante muitos anos, mas agora quero parabe-
nizar o nosso Governador Coronel Marcos Rocha que, 
enfim, está pronto o teatro para ser inaugurado. Eu te-
nho certeza que será de grande valia para a cultura do 
Município de Ariquemes, bem como é um espaço muito 
grande, podemos ter formaturas, eventos e, principal-
mente, para ser usado diariamente pela população de 
Ariquemes através das aulas que existem já no muni-
cípio, da FUNCET (Fundação de Cultura, Esporte e Tu-
rismo), aulas de dança, aulas de teatro, enfim, para ser 
usado pela cultura de Ariquemes. 
Então, parabéns Governador Coronel Marcos Rocha, e 
parabéns à nossa Prefeita Carla Redano. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Alex Redano. Contribuindo com a fala do Deputado 
Alex Redano, quero aqui parabenizar o Governador Co-
ronel Marcos Rocha, tem investido nos 52 municípios 
aqui do Estado de Rondônia. É o melhor governador que 
já passou na história de Rondônia, tem trabalhado muito 
pelo Estado, pelos municípios, levando recurso, levando 
a infraestrutura, levando cultura, fazendo com que o Es-
tado de Rondônia seja reconhecido a nível nacional. 
Então, reconhecer e celebrar o trabalho do nosso gover-
nador que tem sido um homem austero, um homem que 
tem trabalhado diuturnamente pela qualidade de vida 
do povo que escolheu morar nesse rincão brasileiro. E 
a nossa prefeita Carla Redano, que tem recebido esses 
recursos e tem feito os investimentos cada um conforme 
a sua rubrica. E a Prefeita Carla Redano tem, realmente, 
elevado o nível do Município de Ariquemes. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. Votação nominal, 
senhores. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - VETO 
TOTAL 57/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
189/2024. Veto Total ao Projeto de Lei nº 312/2023, de 
autoria do senhor Deputado Pedro Fernandes, que “Dis-
põe sobre a definição de data e horário de aplicação 
de provas de concursos públicos estaduais, e dá outras 
providências”.
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – É o Veto Total do 
Governo do Estado 57/2024. Solicito ao Deputado De-
legado Camargo para dar o parecer em plenário, pelas 
Comissões pertinentes. É um projeto do Deputado Pedro 
Fernandes que o governo está vetando. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Senhor Presidente, ape-
nas considerando que o nosso colega, Deputado Pedro 
Fernandes, se encontra em plenário, caso o deputado 
queira se manifestar acerca da manutenção ou defesa 
do projeto, Vossa Excelência puder explicar aos demais 
colegas, eu aguardo aqui para emitir meu parecer con-
forme...

(O Deputado Pedro Fernandes gesticula recusan-
do a oportunidade de fala)

O SR. DELEGADO CAMARGO – Perfeito. Muito bem. 
Senhores, pessoal aí, os concurseiros que nos assistem, 
ou vão ter conhecimento dessa matéria, eu quero para-
benizar o Deputado Pedro Fernandes porque a ideia é 
excelente. A ideia é excelente. 
Qual é a síntese do projeto aqui do Deputado Pedro? É 
que a realização de concursos no Estado de Rondônia 
não venha a coincidir com a data e o horário de pro-
vas de outros concursos públicos federais ou municipais 
já publicados em Diário Oficial. Para quê? Para que se 
possibilite aos concurseiros participarem de mais de um 
certame. Isso é importante. Amplia a concorrência, vai 
acabar selecionando melhor. 
Enfim, a ideia do Deputado Pedro é excelente. Dá para 
salvar esse projeto, Deputado Pedro. Depois eu vou te 
explicar. Dá. Já tinha estudado isso. Dá para salvar. Em 
um outro momento. Agora a minha manifestação é para 
a gente manter o Veto e vou explicar o porquê. 
Porque, de fato, a norma do Deputado Pedro Fernan-
des ficou muito abrangente. Não tem como o Governo 
do Estado acompanhar os editais de todo o Brasil para 
saber se os concursos que estão sendo realizados em 
Rondônia estão chocando com outros ou não. Então, de 
fato aqui fica uma inaplicabilidade, de fato; porque, re-
pito, não há como controlar todos os concursos e saber 
o que choca e o que não choca, mas há forma, sim, de 
a gente salvar. 
Portanto, eu já tinha estudado este projeto. E por que 
digo que tinha estudado? Porque achei muito interes-
sante e havia pedido vista, inclusive, quando da sua vo-
tação lá na Comissão de Constituição e Justiça. 
Verifico que assiste, sim, razão ao Governo do Estado, 
razão pela qual o meu parecer é pela manutenção do 
Veto. Mas pode ter certeza, Deputado Pedro, dá para a 
gente salvar aqui e fazer um novo projeto, a posteriori. 
É como me manifesto, Presidente, pela manutenção do 
Veto.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Deputado Delegado Camargo. Não havendo 
quem queira discutir, em votação. Os deputados favorá-
veis permaneçam como se encontram, os contrários se 

manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em votação o Veto Total 57/2024. A indicação é para a 
manutenção do Veto. Quem vai votar pela manutenção 
do Veto, vota “sim”; quem vai votar pela derrubada do 
Veto, vota “não”. A indicação é para manter o Veto. 
Solicito ao Excelentíssimo Deputado Luis do Hospital fa-
zer a chamada nominal dos deputados para a votação. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Affonso Candido, como vota? 
Deputado Alan Queiroz, como vota? 
Deputado Alex Redano, como vota? 

O SR. ALEX REDANO - Voto “sim”, Senhor Presidente.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Cássio Gois? Cássio Gois? 
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Sim”, pela manu-
tenção do Veto. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
da Cláudia de Jesus? 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Com o relator, pela ma-
nutenção do Veto. (fora do microfone)

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Delegado Lucas? 
Deputada Drª Taíssa?

A SRA. DRA. TAÍSSA (Por videoconferência) - Voto “sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Edevaldo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) - Voto 
“sim”, Presidente. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Ezequiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Por videoconferência) - Acom-
panho o relator. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
da Gislaine Lebrinha? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) - 
Voto “sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
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da Ieda Chaves? 
Deputado Ismael Crispin? 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Pela manutenção do Veto, voto 
“sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Jean Mendonça? 
Deputado Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA – “Sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Laerte Gomes? 

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Luis do Hospital “sim”.
Deputado Luizinho Goebel? 
Deputado Marcelo Cruz? 
Deputado Nim Barroso? 
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – Voto “sim”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Ribeiro do Sinpol? 
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Deputa-
do Cássio Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS - Voto “sim”. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não votou
- Deputado Alan Queiroz   - não votou
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - ausente
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - ausente
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - não votou

- Deputado Marcelo Cruz  - não votou
- Deputado Nim Barroso   - não votou
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não votou
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 15 votos 
a favor, nenhum contrário, está mantido o Veto 
Total 57/2024. Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - VETO 
TOTAL 56/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
188/2024. Veto Total ao Projeto de Lei nº 579/2024, de 
autoria do senhor Deputado Jesuino Boabaid, que “Cria 
o Programa Vizinhança Solidária no âmbito do Estado de 
Rondônia.”

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Veto Total 56/2024, 
de autoria do Poder Executivo, Mensagem 188. Solicito 
ao Deputado Pedro Fernandes para dar o parecer, em 
plenário, pelas Comissões Pertinentes.
Cumprimentar, enquanto o Deputado Pedro Fernandes 
vai ali, o nosso apresentador de TV Diego Maia. Seja 
bem-vindo a essa Casa, Diego.

O SR. PEDRO FERNANDES – Veto Total 56/2024, de au-
toria do Poder Executivo, Mensagem 188, “Veto Total ao 
Projeto de Lei nº 579/2024, de autoria do senhor Depu-
tado Jesuino Boabaid, que “Cria o Programa Vizinhança 
Solidária no âmbito do Estado de Rondônia.”.”
Por já existir esse Programa no Governo do Estado de 
Rondônia, o governo pede o Veto Total. Então, eu voto 
favorável, na relatoria, pelo veto total do projeto.
 
O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Pedro Fernandes. 
Não havendo quem queira discutir, em votação. Os de-
putados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer.

A SRA. DRA. TAÍSSA (Por videoconferência) – Presiden-
te, eu quero tirar uma dúvida com o relator. É idêntico 
o projeto que já existe do governo ou tem alguma coisa 
diferente do Deputado Jesuino?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O governo informa 
no Veto que ele procedeu que já existe esse programa 
dentro do Estado de Rondônia, que já é executado aqui 
pelas forças de Segurança do Estado, deputada.

A SRA. DRA. TAÍSSA (Por videoconferência)  – Tá, mas 
não esclarece...

O SR. PEDRO FERNANDES – Já existe um Projeto de Lei. 
Já existe outro Projeto de Lei.

O SR. ISMAEL CRISPIN – Ah, existe em forma de lei? 
Forma de lei? 
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O SR. PEDRO FERNANDES – Em forma de lei, já existe.

O SR. ISMAEL CRISPIN – Presidente, Questão de Or-
dem. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem 
ao Deputado Ismael Crispin.

O SR. ISMAEL CRISPIN – Se já tem uma lei semelhante, 
a gente não tem que discutir de novo uma ideia, que já 
está aprovada pela Casa. Então, assim, é preciso ter um 
filtro aí. 
Eu acho que passa inclusive, por nós, na Comissão, mas 
também pelo corpo técnico, para avaliar o momento da 
entrada desse projeto. Se já existe outro projeto, avisar 
“olha, isso aqui já existe”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Tem que passar 
pela análise da Secretaria Legislativa, e ter esse filtro. 
Parabéns.
 Já está aprovado o parecer. Solicito ao Excelentíssimo 
Deputado Luis do Hospital fazer a chamada nominal 
para o projeto e a orientação é pela manutenção do 
Veto Total 56/2024.
 
O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Depu-
tado Affonso Candido? Como vota o Deputado Affonso 
Candido? 
Como vota o Deputado Alan Queiroz?
Como vota o Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – “Sim”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Cássio Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS – “Sim”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Sim”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota a Deputada Cláudia de Jesus?

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Por videoconferência) - Voto 
“sim”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO - Sim. (fora do microfo-
ne)

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Delegado Lucas? 
Como vota a Deputada Drª Taíssa?

A SRA. DRA. TAÍSSA (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Edevaldo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Ezequiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Por videoconferência) - Acom-
panho o relator.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota a Deputada Gislaine Lebrinha?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) – 
Acompanho o relator.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota a Deputada Ieda Chaves?

Como vota o deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN - Com o relator. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Como 
vota o Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Senhor 
Presidente, aproveito e registro a minha presença. E eu 
voto “sim”, acompanhando o relator.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Como 
vota o Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Como 
vota o Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Luis do Hospital vota “sim”.
Deputado Luizinho Goebel? 
Deputado Marcelo Cruz? 
Deputado Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – Acompa-
nho o relator.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – Voto “sim”.
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O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “sim”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
da Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não votou
- Deputado Alan Queiroz   - não votou
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Camargo  - sim
- Deputado Delegado Lucas  - ausente
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - não votou
- Deputado Marcelo Cruz  - não votou
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 18 votos fa-
voráveis, nenhum contrário, está mantido o Veto 
Total 56/2024. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, não há mais matérias. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Nada mais haven-
do a tratar, invocando a proteção de Deus, e antes de 
encerrar a presente Sessão, convoco Sessão Extraordi-
nária para em seguida apreciar matérias em condições 
regimentais. 
Está encerrada esta Sessão.

(Encerra-se esta Sessão às 17 horas e 59 minutos)

11ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGIS-
LATIVA ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA ASSEM-
BLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM: 08.10.2024
INÍCIO: 18h

PRESIDENTE: SR. CIRONE DEIRÓ

SECRETÁRIO: SR. LUIS DO HOSPITAL
O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Sob a proteção de 
Deus, em nome do povo rondoniense, iniciamos nossos 
trabalhos e declaro aberta a 11º Sessão Extraordinária 
da 2ª Sessão Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura da 
Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura da 
Ata da Sessão Extraordinária anterior.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, peço a dispensa da leitura da Ata da Sessão 
anterior. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Está dispensada 
a leitura da Ata da Sessão anterior e determino a sua 
publicação no Diário Oficial deste Poder. 
Passaremos à Ordem do Dia. Solicito ao Senhor Secretá-
rio proceder à leitura das matérias a serem apreciadas. 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Presidente, registra a minha presença. Deputada Ro-
sangela Donadon. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Está registrada, Ex-
celência. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – PRO-
JETO DE LEI 613/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 180. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por excesso de arrecadação, em 
favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado do 
Planejamento, Orçamento e Gestão – Sepog, e crédito 
adicional suplementar por anulação, em favor da unida-
de orçamentária Secretaria de Estado de Obras e Servi-
ços Públicos — Seosp, até o valor de R$ 3.223.066,60. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O projeto está sem 
parecer. 
Antes de ler o projeto, eu quero aqui cumprimentar o 
Vereador Biriba, Presidente da Câmara de Vereadores 
lá de Alvorada, juntamente com seu assessor Edinho, 
ambos lá de Alvorada D’Oeste. Dizer da nossa satisfa-
ção de recebê-lo. Biriba que é aliado do nosso líder do 
governo, Deputado Laerte Gomes. Ele fez uma grande 
votação. Parabéns. Uma grande liderança lá da 44, lá no 
Município de Alvorada D’Oeste. 

O SR. LAERTE GOMES - E o Doutor Uéliton também, 
nosso Procurador lá da Câmara de Vereadores, morador 
da Linha 48, junto com Presidente da Câmara, o Biriba, 
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e o outro rapaz lá, não estou conhecendo. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O Edinho. 

O SR. LAERTE GOMES - Ah, o Edinho. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Assessor do Biriba 
agora. Vai fazer a presidência da Câmara lá. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei 
613/2024, Poder Executivo, Mensagem 180, que “Au-
toriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional suple-
mentar por excesso de arrecadação, em favor da unida-
de orçamentária Secretaria de Estado do Planejamento, 
Orçamento e Gestão – Sepog, e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentária 
Secretaria de Estado de Obras e Serviços Públicos — 
Seosp, até o valor de R$ 3.223.066,60.”. 
Solicito ao Deputado Ismael Crispin dar parecer em ple-
nário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Senhor Presidente, Projeto 
de Lei 613/2024, Mensagem 180, de autoria do Poder 
Executivo. “Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por excesso de arrecadação, em 
favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado do 
Planejamento, Orçamento e Gestão – Sepog, e crédito 
adicional suplementar por anulação, em favor da unida-
de orçamentária Secretaria de Estado de Obras e Servi-
ços Públicos — Seosp, até o valor de R$ 3.223.066,60.”. 
Matéria de ordem orçamentária. Nosso parecer é pela 
constitucionalidade e legalidade da matéria, pela apro-
vação, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Ismael Crispin. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Para discutir o Projeto de Lei 613/2024, de autoria do 
Poder Executivo, Mensagem 180. Não havendo quem 
queira discutir, em votação. Os deputados favoráveis 
permaneçam como se encontram, os contrários se ma-
nifestem. Está aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – PROJE-
TO DE LEI 637/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 212/2024. Autoriza o Poder Executivo a abrir cré-
dito adicional suplementar por superávit financeiro, em 
favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado da 
Educação - Seduc e crédito adicional suplementar por 
anulação, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Obras e Serviços Públicos - Seosp, até o 
valor de R$ 4.278.870,55. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei 
637/2024, Mensagem 212, do Poder Executivo. É um 
projeto de remanejamento de recursos. Esse projeto es-

tava com vista do Deputado Jean Oliveira, e ele abriu 
mão da vista.
Houve uma interpretação em relação ao remanejamento 
do recurso e o deputado deu parecer contrário. Então, 
eu vou colocar em votação o parecer do deputado e 
eu preciso que vocês votem contrário ao parecer. Ok, 
deputada? 
Houve uma confusão na hora de dar o parecer, é rema-
nejamento, ele deu o parecer contrário, para não rema-
nejar. Nós precisamos derrubar o parecer e agora, nós 
vamos ter que votar novamente. 

O SR. LAERTE GOMES – Então, qual é a indicação de 
voto?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Então, a indicação 
é para a derrubada do parecer. 
Coloco em votação o parecer do Excelentíssimo Depu-
tado Rodrigo Camargo, ao Projeto de Lei 637/2024. A 
orientação é para votar “não”. Faz a chamada, por favor.

O SR. LAERTE GOMES – A orientação é para votar “não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Chama-
da nominal. 
Como vota o Deputado Affonso Candido?
Como vota o Deputado Alan Queiroz?
Como vota o Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – “Não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Como 
vota o Deputado Cássio Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS – “Não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Como 
vota o Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - “Não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Como 
vota a Deputada Cláudia de Jesus?

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Por videoconferência) – 
“Não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Como 
vota o Delegado Camargo?
Como vota o Delegado Lucas?
Como vota a Deputada Drª Taíssa?

A SRA. DRA. TAÍSSA (Por videoconferência) – “Não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Como 
vota o Deputado Edevaldo Neves?
Como vota o Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Por videoconferência) – Acom-
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panho o relator, a indicação do voto “não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (secretário ad hoc) - Como 
vota a Deputada Gislaine Lebrinha?

A SR. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) – 
“Não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Como 
vota a Deputada Ieda Chaves?

A SRA. IEDA CHAVES – Voto “Não”.

O SR. EDEVALDO NEVES – Deputado Edevaldo Neves 
vota “não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Edevaldo Neves vota “não”. 
Deputado Ismael Crispin? 
Deputado Jean Mendonça?
Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA - “Não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Luis do Hospital “não”.
Deputado Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – “Não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – De-
putado Pedro Fernandes “não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Deputa-
da Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “não”.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, 16 votos.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 16 votos 

“não”, está derrubado o parecer.  
Eu solicito ao Deputado Laerte Gomes emitir o parecer 
em plenário pelas Comissões pertinentes.

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, trata-se de 
matéria do Poder Executivo, Mensagem 212. Projeto de 
Lei 637/2024 que “Autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional suplementar por superávit financeiro, 
em favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado 
da Educação - Seduc e crédito adicional suplementar por 
anulação, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Obras e Serviços Públicos - Seosp, até o 
valor de R$ 4.278.870,55.”.
Nosso parecer, Senhor Presidente, é pela legalidade, 
constitucionalidade. Somos de parecer favorável pela 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, e demais 
Comissões pertinentes à referente da matéria. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer, 
com abstenção do Deputado Rodrigo Camargo.
Em discussão o Projeto de Lei 637/2024. Não havendo 
quem queira discutir, em votação. Os deputados favorá-
veis permaneçam como se encontram, os contrários se 
manifestem. Está aprovado. Vai ao Expediente.
Antes de chamar a próxima matéria, eu quero agradecer 
a todos os colegas deputados. Esse é um projeto que 
nós estamos trabalhando desde 2020. Nós colocamos 
uma parte desse recurso em 2020 para a construção da 
rodoviária em Cacoal, e esse projeto vem se arrastan-
do por esses quatro anos, mas agora foi aprovado.  E 
nós estamos aportando, juntamente com o Governo do 
Estado de Rondônia, mais R$ 4.278.870,55 para a cons-
trução da nova rodoviária de Cacoal. 
Então, quero aqui agradecer ao Prefeito Adailton Fúria 
e toda a sua equipe por ter refeito esse projeto. E Ca-
coal vai receber uma rodoviária novinha, mais de R$ 6 
milhões, quase R$ 7 milhões, dando conforto às pessoas 
que vão chegar em Cacoal. E, principalmente, presti-
giando os nossos empresários ali na redondeza da rodo-
viária, onde vão terão uma belíssima construção, fazen-
do com que aquele comércio seja fomentado de forma 
justa para aquelas pessoas. 
Meu muito obrigado aos deputados, aos colegas deputa-
dos pela votação aqui nessa tarde. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI COMPLEMENTAR 97/2024 DO DEPUTADO 
MARCELO CRUZ. Dispõe sobre a criação do núcleo es-
tratégico de probidade e defesa de agentes públicos no 
âmbito do Estado de Rondônia, altera dispositivos da Lei 
Complementar nº 620, de 20 de junho de 2011, e da 
Lei Complementar nº 767, de 4 de abril de 2014, revoga 
dispositivos e dá outras providências. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei Com-
plementar 97/2024, de autoria do Deputado Marcelo 
Cruz. Solicito ao Deputado Laerte Gomes, dar parecer 
em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES - Projeto de Lei Complementar 
97/2024, de autoria do Deputado Marcelo Cruz, que 
“Dispõe sobre a criação do núcleo estratégico de probi-
dade e defesa de agentes públicos no âmbito do Estado 
de Rondônia, altera dispositivos da Lei Complementar nº 
620, de 20 de junho de 2011, e da Lei Complementar 
nº 767, de 4 de abril de 2014, revoga dispositivos e dá 
outras providências.”. 
Senhor Presidente, nós somos de parecer favorável à re-
ferida matéria, pela constitucionalidade, legalidade, boa 
redação técnica pela Comissão de Constituição e Justiça 
e Redação, e demais comissões pertinentes à referida 
matéria. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em votação o Projeto de Lei Complementar 97/2024, de 
autoria do Deputado Marcelo Cruz. Os deputados favo-
ráveis votarão “sim”, os contrários votarão “não”. Solicito 
ao Excelentíssimo Deputado Luis do Hospital, lá da ci-
dade de Jaru, que elegeu o Prefeito Jeverson Lima, que 
faça a chamada. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Affonso Candido? 
Como vota o Deputado Alan Queiroz? 
Como vota o Deputado Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO – “Sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Cássio Gois? 

O SR. CÁSSIO GOIS – “Sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Cirone Deiró? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota a Deputada Cláudia de Jesus. 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Por videoconferência) – 
“Sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como o 
vota o Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – “Sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Delegado Lucas? 
Como vota a Deputada Drª Taíssa? 
Como vota o Deputado Edevaldo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Ezequiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Por videoconferência) – Acom-
panho o relator. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota a Deputada Gislaine Lebrinha? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) - 
Voto “sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota a Deputada Ieda Chaves? 

A SRA. IEDA CHAVES - Voto “sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Ismael Crispin? 
Como vota o Deputado Jean Mendonça? 
Como vota o Deputado Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA – “Sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Laerte Gomes? 

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Deputa-
do Luis Hospital vota “sim”. 
Como vota o Deputado Luizinho Goebel?
Como vota o Deputado Marcelo Cruz?
Como vota o Deputado Nim Barroso?
Como vota o Deputado Pedro Fernandes? 

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – Deputado 
Nim Barroso, vota “sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Pedro Fernandes? 
Como vota o Deputado Ribeiro do Sinpol? 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Como 
vota a Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”.
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 A SRA. DRA. TAÍSSA (Por videoconferência) - Deputada 
Taíssa vota “sim”. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Senhor 
Presidente 16 votos. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA
- Deputado Affonso Candido   - ausente
- Deputado Alan Queiroz   - ausente
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - ausente
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - ausente
- Deputado Jean Mendonça  - ausente
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - ausente
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - não votou
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 16 votos 
“sim”, nenhum voto contrário, está aprovado o 
Projeto de Lei Complementar 97/2024, de autoria 
do Deputado Marcelo Cruz e ao vai Expediente. 

O SR. LAERTE GOMES - Uma Questão de Ordem para 
um anúncio, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Questão de Ordem, 
Deputado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES - Acabei de receber a notícia do 
falecimento do Gervásio da Vitória, irmão do Vereador 
eleito de Alvorada D’Oeste, Geraldo da Vitória. Ele já foi 
vereador e é o quarto mandato daquele vereador aqui 
do município. 
O Gervásio foi administrador quando eu fui prefeito por 
dois mandatos, foi administrador por oito anos do Distri-
to de Tancredopólis. Ele estava sofrendo muito e, hoje, 
Deus o recolheu. Quero deixar aqui, meus sentimentos 
a toda família Vitória, em Alvorada D’Oeste, uma família 
pioneira no distrito de Tancredopólis, que tem muito tra-
balho prestado a toda àquela comunidade. 
Então, fica aqui meus sentimentos e quero deixar um 
abraço para o compadre Geraldo da Vitória e para o 
compadre Gilmar da Vitória. Que Deus possa confortar 

toda a família. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – A Assembleia Le-
gislativa presta os sentimentos através do Deputado 
Laerte Gomes que tem uma proximidade com a família, 
compadre do Geraldo da Vitória, o seu irmão Gervásio 
trabalhou com o Deputado Laerte Gomes lá em Alvorada 
D’Oeste. Fica então, o Voto de Pesar da Assembleia Le-
gislativa do Estado de Rondônia, em nome do Presidente 
e dos 24 deputados estaduais.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - PROJE-
TO DE LEI 646/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 229/2024. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédi-
to adicional suplementar por superávit financeiro, até o 
valor de R$ 47.899,00, em favor da unidade orçamentá-
ria Secretaria de Estado do Planejamento, Orçamento e 
Gestão - Sepog. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei 
646/2024, de autoria do Poder Executivo/Mensagem 
229, está sem parecer. Solicito ao Deputado Cássio Gois 
dar parecer em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. CÁSSIO GOIS – Projeto de Lei 646/2024, de au-
toria do Poder Executivo/Mensagem 229, que “Autoriza 
o Poder Executivo a abrir crédito adicional suplementar 
por superávit financeiro, até o valor de R$ 47.899,00, em 
favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado do 
Planejamento, Orçamento e Gestão - Sepog.”. 
O Projeto de Lei do Governo do Estado, tem boa redação 
técnica, está dentro da legalidade, da constitucionalida-
de e trata-se de um remanejamento de adicional suple-
mentar. Parecer favorável.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Cássio Gois. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer 
do Deputado Cássio Gois.
Em discussão o Projeto de Lei 646/2024, Mensagem 
229. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Está aprovado. Vai ao 
Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 562/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 135/2024. Autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional suplementar por superávit financeiro, 
até o valor de R$ 27.641.111,59, em favor da unidade 
orçamentária Fundo Estadual de Saúde - FES. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei 
562/2024,  de autoria do Poder Executivo/Mensagem 
135, está sem parecer. Solicito ao Deputado Laerte Go-
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mes dar parecer em plenário pelas Comissões pertinen-
tes.

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, trata-se de 
matéria do Poder Executivo, Mensagem 135, Projeto de 
Lei 562/2024, que “Autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional suplementar por superávit financeiro, 
até o valor de R$ 27.641.111,59, em favor da unidade 
orçamentária Fundo Estadual de Saúde – FES”.”
Senhor Presidente, somos de parecer favorável pela le-
galidade, constitucionalidade, boa redação técnica da 
matéria pelas demais Comissões pertinentes ao referido 
Projeto de Lei. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer.
Em discussão o Projeto de Lei 562/2024 do Poder Exe-
cutivo/Mensagem 135. Não havendo quem queira discu-
tir, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Apro-
vado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

 O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 639/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 202/2024. Autoriza o Poder Executivo a abrir cré-
dito adicional suplementar por excesso de arrecadação, 
até o valor de R$ 16.232.404,12, em favor da unidade 
orçamentária Fundo Estadual de Saúde - FES. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei 
639/2024, de autoria do Poder Executivo/Mensagem 
202, está sem parecer. Solicito ao Excelentíssimo Depu-
tado Laerte Gomes dar parecer em plenário pelas Co-
missões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, Projeto de 
Lei 639/2024 do Poder Executivo, Mensagem 202, que 
“Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional su-
plementar por excesso de arrecadação, até o valor de 
R$ 16.232.404,12, em favor da unidade orçamentária 
Fundo Estadual de Saúde - FES.”  
Essa matéria é “para cobrir despesas correntes em favor 
da unidade orçamentária do Fundo Estadual de Saúde 
– FES. Esse crédito visa atender às exigências estabe-
lecidas pela Portaria GM/MS nº 1.135, de 16 de agosto 
de 2023, que define os critérios e procedimentos para 
o repasse de assistência financeira complementar da 
União, destinada a garantir o cumprimento do piso sa-
larial nacional para enfermeiros, técnicos e auxiliares de 
enfermagem e parteiras.”. 
Nós somos, Senhor Presidente, de parecer favorável 
pela boa redação técnica, pela constitucionalidade, lega-
lidade da referida matéria. Aqui atenta-se ao pagamento 
de encargos sociais desses profissionais que eu já nomi-
nei e também de contratos de UTI com a rede privada. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em discussão o Projeto de Lei 639/2024, do Poder Exe-
cutivo, Mensagem 202. Não havendo quem queira dis-
cutir, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – PRO-
JETO DE LEI 566/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 141/2024. Autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional suplementar por superávit financeiro, 
até o valor de R$ 864.000,00, em favor da unidade or-
çamentária Fundo Penitenciário do Estado de Rondônia 
- Fupen.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei 
566/2024 do Poder Executivo/Mensagem 141/2024. So-
licito ao Deputado Cássio Gois para dar o parecer em 
plenário, pelas Comissões pertinentes. 

O SR. CÁSSIO GOIS - Projeto de Lei 566/2024 do Poder 
Executivo, Mensagem 141, que “Autoriza o Poder Execu-
tivo a abrir crédito adicional suplementar por superávit 
financeiro, até o valor de R$ 864.000,00, em favor da 
unidade orçamentária Fundo Penitenciário do Estado de 
Rondônia - Fupen.”.  
Projeto voltado para a segurança pública, com boa reda-
ção técnica, legalidade, nós somos de parecer favorável.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Cássio Gois. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestam. Está aprovado o parecer 
do Deputado Cássio Gois. 
Em discussão o Projeto de Lei 566/2024, do Poder Exe-
cutivo, Mensagem 141. Não havendo quem queira dis-
cutir, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Apro-
vado o projeto. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 361/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
27. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
especial por anulação, até o valor de R$ l.355.140,00 e 
cria ações em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Patrimônio e Regularização Fundiária - SE-
PAT.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O projeto já se 
encontra com parecer. Em discussão o Projeto de Lei 
361/2024 do Poder Executivo, Mensagem 27. Alguém 
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para discutir? Não havendo quem queira discutir, em vo-
tação. Os deputados favoráveis permaneçam como se 
encontram, os contrários se manifestem. Aprovado. 
Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 410/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
38. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
especial por anulação, até o valor de R$ 129.380,00, e 
cria ação em favor das unidades orçamentárias: Secre-
taria de Estado do Desenvolvimento Econômico - Sedec 
e Secretaria de Estado de Patrimônio e Regularização 
Fundiária - Sepat.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O projeto está sem 
parecer. Solicito ao Excelentíssimo Deputado Laerte Go-
mes para dar o parecer em plenário, pelas Comissões 
pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, trata-se do 
Projeto de Lei 410/2024 do Poder Executivo, Mensagem 
38, que “Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicio-
nal especial por anulação, até o valor de R$ 129.380,00, 
e cria ação em favor das unidades orçamentárias: Secre-
taria de Estado do Desenvolvimento Econômico - Sedec 
e Secretaria de Estado de Patrimônio e Regularização 
Fundiária - Sepat.”.
O projeto é constitucional, legal, boa redação técnica. 
Somos de parecer favorável pela Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação e demais Comissões pertinentes. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os Depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em discussão o Projeto de Lei 410/2024 do Poder Exe-
cutivo, Mensagem 38. Não havendo quem queira discu-
tir, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 581/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
157. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por superávit financeiro, até o valor de R$ 
149.575,72, em favor da unidade orçamentária Instituto 
de Pesos e Medidas do Estado de Rondônia - Ipem.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Está sem parecer. 
Solicito ao Deputado Cássio Gois para dar o parecer em 
plenário, pelas Comissões pertinentes.

O SR. CÁSSIO GOIS - Projeto de Lei 581/2024 do Poder 
Executivo/Mensagem 157, que “Autoriza o Poder Execu-
tivo a abrir crédito adicional suplementar por superávit 
financeiro, até o valor de R$ 149.575,72, em favor da 

unidade orçamentária Instituto de Pesos e Medidas do 
Estado de Rondônia - Ipem.”.
Projeto de autoria do Governo do Estado de Rondônia. 
Projeto com boa redação técnica, legalidade e constitu-
cionalidade. Somos de parecer favorável. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Cássio Gois. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os Depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em discussão o Projeto de Lei 581/2024 do Poder Exe-
cutivo, Mensagem 157. Não havendo quem queira dis-
cutir, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - PROJE-
TO DE LEI 647/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 217/2024. Autoriza o Poder Executivo a abrir cré-
dito adicional suplementar por excesso de arrecadação, 
em favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado 
de Finanças – Sefin, e crédito adicional suplementar por 
anulação, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Segurança, Defesa e Cidadania – Sesdec, 
até o valor de R$ 9.000.000,00.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O projeto está sem 
parecer. Solicito ao Deputado Laerte Gomes emitir o pa-
recer em plenário, pelas Comissões pertinentes.

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, só 
uma Questão de Ordem.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Questão de Ordem 
ao Deputado Delegado Camargo.

O SR. DELEGADO CAMARGO -  Apenas considerando o 
montante do valor do presente Projeto de Lei, só con-
firmando, Deputado Laerte, a respeito da Folha de Pa-
gamento de inativos e pensionistas da Sesdec, é isso?

O SR. LAERTE GOMES - Isso mesmo. Já vou relatar para 
Vossa Excelência.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Obrigado.

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se de 
uma matéria do Poder Executivo, Mensagem 217, Pro-
jeto de Lei 647/2024, que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por excesso de arre-
cadação, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Finanças – Sefin, e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentária 
Secretaria de Estado de Segurança, Defesa e Cidadania 
– Sesdec, até o valor de R$ 9.000.000,00.”.
Senhores deputados, “a referida suplementação será 
destinada ao funcional programática 06.274.1025.2435 
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- Realizar Pagamento do Sistema de Proteção Social e 
Pensionistas – PM, pertencente à esfera de Seguridade. 
Assim, fica cristalino que trata-se de recurso de gran-
de valia para àqueles Militares estaduais que não estão 
mais na ativa, conforme disposto no Ofício nº 9397/SES-
DEC-GEPLAN, de 4 de setembro de 2004.”.
O nosso parecer, Senhor Presidente, é pela legalidade, 
constitucionalidade da referida matéria. Somos de pare-
cer favorável pela Comissão de Constituição de Justiça e 
Redação e demais Comissões pertinentes.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em discussão o Projeto de Lei 647/2024, de autoria do 
Poder Executivo, Mensagem 217. Não havendo quem 
queira discutir, em votação. Os deputados favoráveis 
permaneçam como se encontram, os contrários se ma-
nifestem. Está aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 
Lembrando que o Governo do Estado de Rondônia sem-
pre muito preocupado com as forças de segurança, 
sempre mantendo e colocando recursos para atender 
as necessidades das nossas Polícias aqui do Estado de 
Rondônia 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) -  PRO-
JETO DE LEI 530/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 121/2024. Autoriza o Poder Executivo a abrir cré-
dito adicional suplementar por excesso de arrecadação, 
até o valor de R$ 1.762,95, em favor da unidade orça-
mentária Secretaria de Estado do Planejamento, Orça-
mento e Gestão – Sepog.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei 530/ 
2024, de autoria do Poder Executivo, Mensagem 121. 
Solicito ao Deputado Laerte Gomes dar parecer em ple-
nário, pelas Comissões pertinentes.

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se de 
matéria do Poder Executivo, Mensagem 121/2024, Pro-
jeto de Lei 530/1224 que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por excesso de arre-
cadação, até o valor de R$ 1.762,95, em favor da unida-
de orçamentária Secretaria de Estado do Planejamento, 
Orçamento e Gestão – Sepog.”.
Somos de parecer favoráveis pela constitucionalidade, 
legalidade pelas Comissões pertinentes à referida ma-
téria.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em discussão o Projeto de Lei 530/2024, de autoria do 
Poder Executivo, Mensagem 121/2024. Não havendo 

quem queira discutir, em votação. Os deputados favo-
ráveis permaneçam como se encontram, os contrários 
se manifestem. Está aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) -  PRO-
JETO DE LEI 648/2024 DO DEPUTADO DELEGADO CA-
MARGO. Altera a ementa e dispositivos da Lei nº 5.886, 
de 1º de outubro de 2024, que “Permite às pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista — TEA e às crianças com 
alergia alimentar o ingresso e a permanência, em qual-
quer local, transportando alimentos para consumo pró-
prio e utensílios de uso pessoal.”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Está sem parecer o 
Projeto de Lei 648/2024, de autoria do Deputado Dele-
gado Camargo. Solicito ao Deputado Laerte Gomes dar 
parecer em plenário, pelas Comissões pertinentes.

O SR. DELEGGADO CAMARGO – Questão de Ordem, Se-
nhor Presidente, para poder explicar, aqui,  aos demais 
colegas para poderem votar com a tranquilidade que to-
dos nós buscamos na parte das votações.
Recentemente esta Casa aprovou aqui um Projeto de 
Lei de minha autoria, posteriormente sancionado pelo 
Governador Coronel Marcos Rocha, autorizando que 
pessoas, em especial crianças com transtorno do es-
pectro autista, pudessem ingressar em locais públicos e 
privados com a sua própria alimentação, diante da sele-
tividade alimentar. Eu, como pai atípico, tendo um filho 
autista, sei dessa necessidade não apenas em relação a 
alguns alimentos, mas também em alguns utensílios que 
ele necessita fazer uso para consumir a alimentação. 
Essa lei foi sancionada. Eu agradeço a sensibilidade in-
clusive por parte do Governo do Estado. Mas, na hora da 
aplicação da lei, verifico que é preciso dar um aprimora-
mento nela. E é este aprimoramento que nós estamos 
fazendo aqui. Porque, em especial, havia no parágrafo 
2º o termo “crianças com TEA”. E aí estavam fazendo 
uma interpretação que os adultos não estariam abran-
gidos nessa legislação. E me parece que o correto aqui, 
sim, claro, nós vamos alterar, então tirar a palavra crian-
ças e agora “pessoas com TEA”. 
Também estava fazendo referência diretamente às pes-
soas com TEA, mas há também aquelas pessoas que 
têm alergia ou seletividade alimentar. Alergia estava in-
cluído, mas aquelas pessoas que possuem seletividade 
alimentar, só conseguem consumir certos alimentos, não 
estavam abrangidos aqui. Então ouvindo, eu, Rodrigo 
Camargo, como padrinho das APAE’s, fui demandado 
por várias pessoas com deficiência, por outras pessoas 
que têm seletividade alimentar, e aqui é apenas um 
aprimoramento. Razão pela qual eu solicito aos demais 
colegas o apoio para aprovação desta alteração na Lei 
5.886. Obrigado, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para dar o parecer, 
Deputado Laerte Gomes. 
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O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se de 
matéria de autoria do Deputado Delegado Camargo, 
Projeto de Lei 648/2024, que “Altera a ementa e dispo-
sitivos da Lei nº 5.886, de 1º de outubro de 2024, que 
“Permite às pessoas com Transtorno do Espectro Autista 
— TEA e às crianças com alergia alimentar o ingresso e a 
permanência, em qualquer local, transportando alimen-
tos para consumo próprio e utensílios de uso pessoal.”.
Parabenizar o Deputado Delegado Camargo. Essa ban-
deira que ele carrega aqui e defende com muito conhe-
cimento e muita vivência aqui na Assembleia Legislati-
va. Parabenizar pelo projeto. E dizer que é um projeto 
constitucional, legal. E somos de parecer favorável pela 
Comissão de Constituição e Justiça e demais Comissões 
pertinentes à referida matéria. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em discussão o Projeto de Lei 648/2024, de autoria do 
Deputado Delegado Camargo. Não havendo discussão, 
em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado. Vai ao Expediente. 
Quero aqui parabenizar o Deputado Delegado Camar-
go. Tem ombreado, juntamente conosco, em defesa das 
pessoas com deficiência dentro do Estado de Rondônia. 
Geralmente, quando eu faço um projeto, ele ombreia 
comigo o projeto. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – E vice-versa, não é? Vos-
sa Excelência, antes de eu chegar a esta Casa, já levan-
tava essa bandeira. Para mim é uma honra, Deputado 
Cirone Deiró, poder atuar junto com Vossa Excelência 
nessa pauta, porque enquanto a bandeira do autismo 
não houvesse tantos defensores — digamos assim — 
Vossa Excelência, de longas datas já vem puxando a 
frente. Para mim é uma honra poder caminhar com 
Vossa Excelência em favor das pessoas com deficiência. 
Muito obrigado pelo senhor já ter puxado essa bandeira 
de longas datas. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Quero aqui reco-
nhecer o trabalho do Deputado Delegado Camargo, que 
tem trabalhado aqui pelos autistas. E com a sua sensi-
bilidade de pai atípico colocou aqui também as pessoas 
com dificuldades alimentares, que têm possibilidade de 
estar levando sua própria alimentação, está permitindo. 
Então, fica aqui o nosso reconhecimento, a celebração 
por mais essa conquista das pessoas com deficiência 
dentro do Estado de Rondônia. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) – PROJE-
TO DE RESOLUÇÃO 79/2024 DO DEPUTADO MARCELO 
CRUZ. Dá nova redação ao § 2º e revoga o § 3º, ambos 

do art. 1º, da Resolução nº 508, de 29 de junho de 
2022. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Resolu-
ção 79/2024, autoria do Deputado Marcelo Cruz. Solicito 
ao Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes dar parecer 
em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se de 
matéria de autoria do Deputado Marcelo Cruz. “Dá nova 
redação ao § 2º e revoga o § 3º, ambos do art. 1º, da 
Resolução nº 508, de 29 de junho de 2022.” Projeto de 
Resolução 79/2024. 
Somos de parecer favorável pela constitucionalidade e 
legalidade da referida matéria. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer.
Em discussão o Projeto de Resolução 79/2024, de au-
toria do Deputado Marcelo Cruz. Não havendo quem 
queira discutir, em votação. Os deputados favoráveis 
permaneçam como se encontram, os contrários se ma-
nifestem. Está aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - PROJE-
TO DE RESOLUÇÃO 78/2024 DA MESA DIRETORA.  Alte-
ra o parágrafo único do artigo 4º da Resolução nº 561, 
de 28 de agosto de 2023 que “Regulamenta o Auxílio 
de Assistência Especial concedido aos servidores da As-
sembleia Legislativa do Estado de Rondônia previsto no 
inciso V do artigo 14 da Lei Complementar nº 731, de 
30 de setembro de 2013, que “Reestrutura o Plano de 
Carreira, Cargos e Remuneração e o Quadro de Pessoal 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia””. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - O projeto está sem 
parecer. Solicito ao Deputado Laerte Gomes emitir pare-
cer em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES – Trata-se de matéria da Mesa 
Diretora que “Altera o parágrafo único do artigo 4º da 
Resolução nº 561, de 28 de agosto de 2023 que “Regu-
lamenta o Auxílio de Assistência Especial concedido aos 
servidores da Assembleia Legislativa do Estado de Ron-
dônia previsto no inciso V do artigo 14 da Lei Comple-
mentar nº 731, de 30 de setembro de 2013, que “Rees-
trutura o Plano de Carreira, Cargos e Remuneração e o 
Quadro de Pessoal da Assembleia Legislativa do Estado 
de Rondônia””.”
Somos de parecer favorável a referida matéria, pela 
constitucionalidade, legalidade, a boa redação técnica e 
demais Comissões pertinentes à matéria. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
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havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em discussão o Projeto de Resolução 78/2024, de auto-
ria da Mesa Diretora. Não havendo quem queira discu-
tir, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Está 
aprovado o Projeto de Resolução 78/2024. Vai ao 
Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL (Secretário ad hoc) - Senhor 
Presidente, não há mais matérias. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Quero agradecer 
aos colegas deputados que estão até esse momento 
aqui nessa Sessão. Agradecer os deputados que estão 
trabalhando de forma remota. Dizendo que a Assem-
bleia Legislativa nessa tarde aprovou vários projetos de 
autoria do Governo do Estado; de autoria de alguns de-
putados; da Mesa Diretora. 
Fizemos remanejamento de vários recursos para a Se-
cretaria de Saúde do Estado de Rondônia, dando para 
eles a oportunidade de potencializar o serviço prestado 
aos nossos pacientes aqui do Estado de Rondônia. 
Quero aqui, mais uma vez, agradecer ao Governador Co-
ronel Marcos Rocha pela sensibilidade e investimentos 
nos municípios do Estado de Rondônia. Estou radiante, 
estou aqui celebrando mais essa conquista para o muni-
cípio de Cacoal, onde vamos fazer uma rodoviária nova. 
Quase R$ 7 milhões, um projeto que eu venho traba-
lhando há quase quatro anos.
Já tinha portado quase R$ 2 milhões e 300 mil em recur-
sos. Hoje aqui, nós aprovamos mais de R$ 4 milhões 200 
mil para a construção dessa nova rodoviária da cidade 
de Cacoal. É um anseio antigo da nossa população, dos 
empresários, de toda a sociedade cacoalense para ter 
uma rodoviária novinha. 
Nós vamos receber as pessoas que visitam a cidade de 
Cacoal, que se deslocam através de ônibus, e nós vamos 
ter a oportunidade de ter um cartão postal. Na hora que 
a pessoa descer na rodoviária, vai ver um local seguro, 
um local um local higienizado, um local bonito que vai 
acolher essas pessoas que visitam ali a capital do café. 
Nosso agradecimento especial ao Prefeito Adailton Fú-
ria, a toda sua equipe da Secretaria de Planejamento. 
Não posso deixar de falar do professor David que fez 
um grande trabalho nesse projeto; o engenheiro Tiago. 
Agora, o Lucas que está lá como Secretário de Planeja-
mento, e toda a equipe da Secretaria de Planejamento 
que fez esse projeto para que nós possamos aportar 
esses recursos e construir uma belíssima rodoviária na 
cidade de Cacoal. Compromisso feito, compromisso sen-
do cumprido com o povo de Cacoal e com o povo de 
Rondônia. 
No mais, gratidão a todos os servidores; ao pessoal da 
Taquigrafia; ao pessoal de apoio; ao pessoal da televi-
são, todos vocês. A nossa gratidão por mais uma Sessão 
que fizemos aqui nesta Casa, sempre em benefício do 

povo rondoniense, sempre trazendo belos projetos atra-
vés do Governo do Estado para melhorar a qualidade de 
vida desse povo ordeiro, desse povo trabalhador, desse 
povo que deixa o suor nessa terra, mas é uma terra de 
prosperidade e de oportunidade. Que Deus nos abençoe 
sempre. 
Com essas palavras, nada mais havendo a tratar, invo-
cando a proteção de Deus, e antes de encerrar a pre-
sente Sessão, convoco Sessão Ordinária para o dia 15 de 
outubro no horário regimental às 15 horas. 
Está encerrada essa Sessão.

(Encerra-se esta Sessão às 18 horas e 46 minutos)
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